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Труженики сельского хозяйства! Всемерно развивайте обще
ственное животноводство, создавайте прочную кормовую базу, 
повышайте продуктивность скота, улучшайте племенное дело! 
Равняйтесь на передовиков, перенимайте их опыт! Превзойдем 
Соединенные Штаты Америки по производству продуктов 
животноводства на дувзу населения! (Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1960 года)

Первомаю—  
достойную  встречу

Пришла весна. Освобождаются рошо потрудились и сплавщики 
далекого Берегаевского участка. 
Примешгв новый метод формиро
вания плотов в цепном оплотнике, 
они намного перевыполнили уста
новленные планы.

На предприятиях более 11 ты
сяч человек борются за звание 
коллективов и ударников комму
нистического труда.

Но у нас еще немало отстаю-
ння к навигации На ..о ' предприятий. Более трети

Ц . а улицы, за- предприятий Томского совнархоза 
водские территории вышли горо-| не выполнили в первом квартале 
жаие и сельские жители, чтобы' установленных им заданий.

от снега поля, набухают вешней 
водой реки, щедрее становится 
солнце.

С  приходом весны значительно 
расширяется фронт строительных 
работ, колхозники спешат во все
оружии встретить начало полевых 
работ, речники и сплавщики за
канчивают последние приготовле-

благоустроить города и села, свои 
предприятия, сделать их чище, 
лучше.

С  большим воодушевлением тру
дятся в эти весенние дни совет
ские люди. Успешно взяв первый 
рубеж в борьбе за досрочное вы- 
иилнение семилетки, они набирают 
новые темпы, чтобы досрочно вы
полнить задания второго года се
милетки.

Новый прилив сил, желание 
трудиться еще лучше на благо 
своей великой Родины вызвали у 
каждого советского человека пла
менные первомайские Призывы 
центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Сою
за.

Партия призывает всех трудя
щихся добиваться нового мощного 
подъема экономики, культуры и 
благосостояния народов нашей 
страны, дальнейшего укрепления 
могущества социалистической Ро

Отстают строители.
Коллективы предприятий строи

тельной индустрии с большими 
перебоями снабжают стройки 
сборными конструкциями, стено
выми и другими материалами. В  
первом квартале они недодали, 
например, более 1.900 тонн желе
зобетонных конструкций, более 
700 тысяч кирпича и другие мате
риалы.

Низкими темпами работают ле
созаготовители области. За квар
тал комбинат «Томлес» недодал 
127 тысяч кубометров леса. О том, 
что лесозаготовители области име
ют все условия для высокопроиз
водительной работы, свидетельст
вуют мартовские итоги. Несмотря 
на усложнившиеся в лесу с на
ступлением весны условия рабо
ты, лесозаготовители не только 
выполнили месячный план, но и 
дали сверх плана 33 тысячи кубо
метров леса. Значит, дело не в 
«объективных» условиях, на кото-

дители леспромхозов, а в органи
зации производства, в умении мо-

дины, указывает конкретные пути привыкли ссылаться руково- 
борьбы за досрочное выполнение 
семилетки.

Как и все советские люди, с 
большим подъемом трудятся в эти 
дни трудящиеся нашей области.
Неся трудовую вахту в честь 
90-летия со дня рождения велико
го В. И . Ленина, они настойчиво 
борются за выполнение заданий 
второго года семилетки. План пер
вого квартала промышленность 
Томского экономического района, 
например, выполнила на 101,6 
процента. По сравнению с первым

Доярки! Равняйтесь на лучших!☆  ☆
ОблпсшноИ рейд печати по проверке 
выполнения принятых обязательств
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Будет 250 килограммов 
молока от коровы в апреле

i i l i i

Т А Ш К Е Н Т С К А Я  О Б Л А СТ Ь . Строители одного из крупнейших 
объектов Узбекистана Средне-Чирчикского плавиково-шпатового ком
бината одержали большую трудовую победу. В ознаменование 90-ле
тия со дня рождения В. И . Ленина они сдали в эксплуатацию вторую 
очередь обогатительной фабрики.

На снимке: отделение измельчения руды на обогатительной фабри
ке. (Фотохроника Т А СС).---------------------------- «  » -----------------------------

Проверяем 
(J)epMbi колхоза 

„ЗаветЫ 
ИлЬича" 

ТегулЬдетского 
района

С О Р Е В Н О В А Н И Е
Р А Й О Н О В

Крвошбинский—Молчановсний
Кривошеинский Молчановский

Хороших результатов добились работники молочнотоварной фермы колхоза «Заветы Ильича» Тегуль- детского района в 1959 году. От каждой коровы бы.чо получено по 2.042 килограмма молока, что составило по 182 центнера молока на каждые сто гектаров сельхозугодий. Во втором году семилетки доярки борются за то, чтобы получить от

Недавно на ферме внедрено двух- фляжное доение. Оно дало положительные результаты — жирность молока повысилась на 0,5 процента. Двухфляжное доение будет давать ежемесячно 8—10 тысяч рублей дополнительных доходов.За первые три месяца этого года надои молока на корову в колхозе по сравнению с этим лге периодом 1959 года повысились на 40 килограммов. Значительно улучшилась организация труда на ферме, соревнование доярок стало более действенным. Но животноводы использовали еще не все резервы. На ферме медленно механизируются трудоемкие процессы. До сих пор еще доярки доят вручную, хотя в колхозе есть доильный агрегат.Дальнейшее увеличение поголовья скота сдерживает отсутствие помещений. Сейчас в коровниках тесно.

Одна из пяти 
важнейших задач 

труженинов вельского 
хозяйства области
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Выполнение обязательств первого 
квартала по продаже государству

трудностей.
Много продукции недодали в 

первом квартале коллективы Аси- 
новского лесоперевалочного и де
ревообрабатывающего комбината, 
Могочинского лесозавода, каран
дашной фабрики, кондитерской 
фабрики «Красная звезда» и дру
гих предприятий.

Ряд предприятий, хотя и выпол
нил квартальный план по выпуску 

кварталом прошлого года выпуще- ■ лиловой продукции, недодал на
но продукции на 9,7 процента I хозяйству важные виды
больше. I изделий. Томский завод режущих

Труженики сельского хозяйства инструментов, например, недодал 
обла^^н S e B b Z ”  государст «“ ^«’.ество фрез, работни-

билизовать людей на преодоление продуктов животноводства (в процентах):

венный план первого квартала по 
продаже государству молока, мяса 
и яиц. Мяса продано на 40 про
центов, молока— на 37 процентов 
и яиц— в 2,2 раза больше в срав
нении с соответствующим перио
дом прошлого года.

Большой разбег в этом году 
взял коллектив завода «Сибэлек- 
тромотор». Обязавшись выполнить 
задание семилетки по объему 
производства за четыре года, 
моторостроители быстрыми тем
пами увеличивают выпуск мо
торов. Ь  первом квартале этого 
года они выпустили продукции на 
29 процентов больше, чем за соот- 

 ̂ ветствующий период прошлого го
да, выполнили квартальное зада
ние на 113 процентов.

Образцы труда здесь показыва
ют Герой Социалистического Тру
да обмотчица О. О. Никифорова, 
коллектив участка Н . Шпильбер- 
га и многие другие коллективы и 
передовики производства.

По-прежнему хорошо трудятся 
лесорубы далекого Каргасокского 
леспромхоза, где родилось замеча
тельное движение лесозаготовите
лей за увеличение ежесменной вы
работки на каждого рабочего. В 
дни ленинской трудовой вахты 
значительно улучшили свои пока
затели Томский электромеханиче
ский завод, Кетский лесозавод и 
другие предприятия.

I Добрые вести идут с передовых 
\ сплавных участков. Как и в преды- 

^' дущие годы, во всеоружии встре
чает навигацию коллектив Бату- 
ринского участка Усть-Чулымской 
сплавной конторы. Здесь подготов
лены добротные большегрузные 
плоты, которые с первой водой бу
дут доставлены потребителям. Хо-

Мясо Молоко Яйца
Поголовье скота в процентах к на

личию на 1 января 1960 года:
Крупный рогатый скотв том числе коровыСвиньиОвцыПтица
Производство продуктов животноводства 

на 100 гектаров сельхозугодий(в центнерах):

73100140
117.1
102.289156.2334.3

100,59682,4124,996,1
ки деревообрабатывающей про
мышленности — стандартных до
мов.

Вступая во второй год семилет
ки, трудящиеся нашей области 
взяли высокие социалистические 
обязательства. Коллективы про-| 
мышленных предприятий и строек- 
Томского экономического района,' 
например, обязались план 1960 
года выполнить к 26 де 
дать на 50 миллионов

Мясо 2,7 1Молоко 18,4 И ,Яйца (штук на 100 га зерновых) 1405 835
Надоено молока на корову (кг). 410 331
Получено яиц на курицу-несушку (штук) 
Закуплена молодняка крупного

24 17
рогатого скота (голов) 520 67По итогам работы за первый квартал лучших результатов в выполнении обязательств добились трудящи- , рублей, еся Кривошеинского района. Криво-1

каждой коровы по 2.200 килограм-̂  мов молока, произвести его по 200' также строить новый телят-’ ник, освободить родильное отделе-центнеров на сто гектаров сельхозугодий.С начала года они надоили по 350 килограммов на корову. В апреле решено надоить по 250 килограммов. Суточный надой молока на корову сейчас составляет по 7,2 литра.Коров в этом году стало на 17 больше. На ферме механизировано водоснабжение, скот полностью обеспечен грубыми и сочными кормами. Животноводы расходуют их с весу, строго по паниочу. Солому доярки перед дачей сдабривают концентратами.

ние для коров, в котором сейчас размещен молодняк.
Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»: Е. РЕШЕТНИКОВА, сек
ретарь комсомольской организа
ции колхоза «Заветы Ильича», 
В. БАБИНОВА, доярка этого кол
хоза, депутат райсовета, Г. ЗИР-

Корма запаривают 
и сдабриваютЕще спит село, а колхозные дояр-» ки спешат на утреннюю дойку.— Сегодня берите по две фляги, — говорит подругам старшая доярка фермы А. И. Селезнева. — по-* пробуем доить молоко по-новому.Зоотехник тов. Кустова опреде« .чяет процент жирности молока. Она повысилась почти на один процент!Выгода двухфляжной дойки налицо. и доярки вешили впредь доить молоко только в две фляги — от 

НИС, тракторист колхоза, Е. КО- зависит успех выполнения их 
РОВИНА, зав. Ново-Шумиловской, обязательств, 
начальной школой, С. ЧЕРНОВ, I По призыву работников Воронов- 
сотрудник редакции газеты «Ком--ской молочнотоварной фермы Ко-
мунист
района.

Севера» Тегульдетсного

О т ст а в а н и е  ликвидируем
Но в обоих районах не выполнены обязательства по производству и продаже государству мяса, умень-1 шилось поголовье свиней.Молчановцы сильно отстали отвыполнили обязательства кривошеинцев по производству мо-сверхплановой продукции, перевы- i шеинцы 

полнить план по росту производи-! 
тельности труда, сн и ж ен ^  себе-!"® продаже молока и яиц государст- лока, по росту поголовья коров, пти-
стоимости продукции, сэкономить  ̂ ву. У них выше показатели по продуктивности коров и за-4,5 миллиона киловатт-часов элек-' росту поголовья скота и его про- ‘̂Упкам у населения молодняка
троэнергин и 400 тонн цветных ■ крупного рогатого скотадуктивности, производству jjpo- крупною Р01 а 1010 LKOIа.' „ I 1емпы роста производства живот- дуктов животноводства наЮ0гек- ; „ „  ,„ „  „ I  новодческих продуктов в обоих рзи-таров сельхозугодий. Колхозы раи-металлов, досрочно завершить 
план строительно-монтажных ра
бот.

Высокие обязательства взяли на 
себя труженики сельского хозяй
ства области.

Партийные, профсоюзные, хо
зяйственные организации должны 
усилить организаторскую работу в 
массах, добиться того, чтобы каж
дый. коллектив с честью сдержал 
свое слово.

Т Р У Д Я Щ И Е С Я  ГО Р О Д А  И  
Д Е Р Е В Н И ! В Ы П О Л Н Е Н И Е С О 
Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Х  О Б Я З А 
Т ЕЛ Ь С Т В  —  Д ЕЛ О  Ч ЕС Т И  
К А Ж Д О ГО  К О Л Л ЕК Т И В А! Ш И 
Р Е  Р А З М А Х  В С Е Н А Р О Д Н О Г О  
С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К О Г О  С О 
Р Е В Н О В А Н И Я  З А  Д О С Р О Ч Н О Е  
В Ы П О Л Н Е Н И Е И П Е Р Е В Ы П О Л 
Н Е Н И Е  Н А Р О Д Н О Х О З Я Й С Т 
В Е Н Н О ГО  П Л А Н А  1960 Г О Д А -  
В Т О РО ГО  Г О Д А  СЕМ И Л ЕТ К И !

она увеличили надои молока на корову против соответствующего периода прошлого года на 65 килограммов, в том числе в марте — на 23 килограмма.
онах ниже, чем по ооязательствам.

Коллектив жнвопшводчсской фермы нашей бригады в марте не выполнил своих социалистических обязательств. На каждую корову I было надоено только по 101 кило-' грамму молока. В апреле коллектив фермы решил наверстать упущенное. Каждая доярка взяла обязательство надоить на корову по 200 килогра.чмов молока.Сейчас на ферме улучшилось кормление животных. В суточный рацион коров входят 20 килограм-̂

мов силоса. 7 килограммов 500 грам.чов концентратов ме того, выдаеюя по 200 сена, и, кро- граммовконцентратов на каждый надоенный литр молока. С первых же дней апреля на.дои повышаются. Ежесуточно на каждую дойную корову доярки надаивают по 9 килограммов.
Л. БОЧЕР,

бригадир первой комплексной 
бригады колхоза «Авангард» 

Каргасокского района.

я:евниковского района доярки первой фермы колхоза «Победа» Пар- бнгского района в честь 90-летия со дня вождения В. И. Ленина решили за март—апрель надоить по 450 килогва.ммов молока от коровы.Составлен строгий распорядок ухода за животными, увеличена дача концентратов. Дважды в день коров выпускают на прогулку. Особое внимание коллектив фермы обращает на приготовление грубых кормов к скармливанию. Сено и солому доярки запаривают горячей водой, сдабривают мукой я солью.Надои на ферме постоянно растут. В феврале на каждую корову было получено на 20 килограммов больше. чем в январе, в марте надоено по 200 килограммов, а в первой декаде апреля по 90 килограммов молока на корову.

О  □

Ж . Самбу в Москве14 апреля председатель президиума Великого народного хурала Монгольской Народной Республики Ж. Самбу и сопровождающие его лица посетили Выставку достижений народного хозяйства СССР.Гости осмотрели экспонаты Главного павильона, побывали в павильонах Рязанской области. Узбекской ССР и «Атомная энергия в мирных цс.чях».Во второй половине дня Ж. Самбу посетил рабочий кабинет и квартиру В. И, Ленина в Кремле.Гости из Монголии осмотрели также архитектурные памятники Кремля, побывали в Государственной оружейной палате.В тот же день второй секретарь

ЦК Монгольской народно-революционной партии Л. Цэнд и посол МНР в СССР С. Лувсан встретились и беседовали с Министром культуры СССР Н. А. Михайловым.Вечером 14 апреля председатель президиума Великого народного хурала Монгольской Народной Республики Ж. Самбу смотрел в Большом театре СССР балет Р. Глиэра «Красный цветок».Вместе с Ж. Самбу в театре были второй секретарь ЦК МНРП Л. Цэнд, посол МНР в СССР С. Лувсан и другие представители Монголии.В центральной ложе вместе с гостями были товарищи К. Е. Ворошилов. Ф. Р. Козлов, Н. Г. Игнатов, Н. А. Мухитдинов и другие.4ТАСС). ,

День свободы 
Африки14 апреля в Доме дружбы с народами зарубежных стран ' состоялось собрание общественности Москвы, посвященное Дню свободы Африки. Присутствующие тепло встретили прибывших к ним сотрудников посольств ОАР, Судана, Эфиопии и Ганы.Собрание открыл заместитель председателя советской ассоциации дружбы с народами Африки А. Ф. Гармашев.Он отметил, что за последнее время в жизни народов Африканского континента произошли знаменательные события. Многие народы Африки обрели независимость. Недавно стал не.чависимым государством Камерун. Мы верим, сказал А. Ф. Гармашев, что придет время, когда все народы Африки освободятся от колониальной и империалистической зависимости.Доклад о борьбе африканских н.а- родов за свободу и национальную независимость сделал член правления советской ассоциации дружбы с народами Африки Ю. А. Бочкарев.Впечатлениями о поездках в страны Африки поделились в своих выступлениях писатель Е. А. Долматовский и заместитель председателя Всесоюзного объединения «Тяжпром- экспорт» С. П. Самусенко.Участийки собрания направили приветственную телеграмму в адрес Второй конференции солидарности стран Азии и Африки, которая проходит в настоящее время в Конакри.(ТАСС),
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На первом месте—звено 
Евгения Тихомировав первой декаде апреля на валке, трелевке и погрузке леса крупными пакетами первенство в областном соревновании завоевало комплексное звено лебедчиков Евгения 

Тихомирова из Колпашевского леспромхоза. Ежедневно при норме 48 кубометров оно отгружало на нижний склад 80—85 кубометров леса, выполняя сменные задания на 174,6 процента. На вгером месте — комплексное звено Вениамина Хмельниц
кого (Ергайский леспромхоз). На тракторе С-80 В. Хмельницкий и его товарищи по звену каждую смену заготавливали и грузили по 64 кубометра древесины при норме 45.На валке, трелевке и погрузке ле-

бометра каждую смену заготавливало и отгружало 53 кубометра древесины.Высокие пока.загели у валочно- трелевочно-погрузочных звеньев Да
вида Миллера (Ергайский леспромхоз), Виктора Шваберланда (Карга- сокский леспромхоз), Владимира Гу
баря (Тимирязевский леспромхоз).Однако некоторые комплексные звенья в апреле снизили темпы лесозаготовок. Ухудшились показатели в звеньях Георгия Ильницкого и 
Александра Клычникова из Колпашевского леспромхоза. Если в первой декаде марта звено Георгия Ильницкого добилось выработки на механизм 93,9 кубометра (при норме 48), то теперь, месяц спустя, выра-са хорошо потрудились малые ком- ботка снизилась до 52,3 кубометра

t

плексные звенья Аделия Фомина (Еолпашевский леспромхоз), Васи
лия Сегляка и Николая Анохина (Лайский леспромхоз). Прокопия 
Говзана и Николая Доброва (Карга- сокский леспромхоз), В первой десятидневке апреля сменные нормы эти коллективы выполняли на. 116— 130 процентов.Уверенно набирают темпы трактористы Тимирязевского леспромхоза 
Константин Грасмик и Аленсандр 
Эберлинг. Комплексное звено Кон- ,, стантина Граемика при норме .42 ку-̂

На валке и трелевке древесины (без погрузкг крупными пакетами) первенство в областном соревновании комплексных звеньев завоевало :чвено Иосифа Кадайского из Берегаевского леспромхоза. В этом звене тракторист и вальщик трудятся без помощника. На тракторе С-80 звено каждую смену заготавливало и 
ВЫВ03И.Ч0 на верхний склад 82 кубометра хлыстов при норме 48, выполняя задания на 171 процент. Сокращение .числа членов звена до двух

позволило добиться очень высокой комплексной выработки — 41 кубометр.На втором месте — звено бслояр- скою тракториста Михаила Негоги- 
на. При норме 41 кубометр оно ежедневно заготов.чяло не менее 70 кубометров леса, выполняя сменные задания на 170 процентов. Таких же показателей добилось малое комплексное звено Василия Бражка из Лайского леспромхоза.25—30 кубометров леса в смену в расчете на каждого рабочего давали комплексные звенья Владимира 
Бгрезина (Асиновский леспромхоз), 
Виктора Жукаускаса (Бершаевский леспромхоз), Владимира Наставка (Ингузетский леспромхоз), Альчкса 
Габаласа (Лайский леспромхоз), 
Александра Емельянова (Молчановский леспромхоз). Сменные нормы они регулярно выполняли на 152 — 160 процентов.Высокой выработки на тракторе ТДТ-60 добились коллективы комплексных звеньев, состав которых сокращен до трех лесозаготови гелей — Леонида Расторгуева (Асиновский леспромхоз), Федора Тунки- 
на (Ингузетский леспромхоз), Вик
тора Плужникова (Лайский леспромхоз). Александра Григорьева (Ингу

зетский леспромхоз), Ивана Воло
сянке (Нибегинский леспромхоз), 
Федора Езерского, Ивана Трунова, 
Антонаса Бараускаса (Лайский лес« промхоз), Валентина Самуилова (Ингузетский леспромхоз).Вышли в число передовиков областного соревнования комштексные звенья Валентина Сопыряева (Белоярский леспромхоз), Николая Майда
нова (Линевский леспромхоз), Ана
толия Пестова (Ново-Тегульдетский леспромхоз), Ивана Чернягина (Томский леспромхоз), Эдуарда Банеля (Нибегинский леспромхоз), Ивана 
Корнеева (Берегаевский леспромхоз), Александра Ветрова (Линевский леспромхоз), Николая Кукуш 
кина (Томский леспромхоз), Васи
лия Буднжина (Линевский леспромхоз), Ивана Пирожака (Лайский леспромхоз), Владимира Ротенко (Нибегинский леспромхоз), Владимира' 
Матущака (Колпашевский леспромхоз), Юрия Вергасова и Владимира 
Зыля (Берегаевский леспромхоз), 
Степана Рудницкого (Зырянский леспромрз), Василия Нмкандрова (Томский леспромхоз), Ивана Дьячу- 
ка (Пышкино-Троицкий леспромхоз), 
Тимофея Желновича (Зырянский леспромхоз), Анатолия Миронова (Бакчарский леспромхоз), Андрея 
Помытнина (Парбигский леспром- хоз)_, Александра Волошина (Зырянский леспромхоз), Владимира Жов- 
нина (Томский леспромхоз), Василия 
Гусева (Берегаевский леспромхоз), 
Кильсея Шалагина и Михаила Вер
холанцева (Бакчарский леспромхоз), 
Анатолия Котенко (Ново-Тегульдетский леспромхоз), Андрея Шпета (Чаинский леспромхоз).Однако в первой декаде апреля ниже своих возможностей трудились валочно-трелевочные звенья Алек
сандра Александрова, Клима Вер- 
бицкиса (Берегаевский леспромхоз), 
Якова Медведева (Томский леспром
хоз} и другие.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



к р а с н о е  з н а ^м я Суббота, 16  апреля 1960 г. iNl 90 (11064)

Ш Л О  шполнять ВТОРОЕ ПРИЗВАНИЕ КРАНОВЩИКА ЭРИНА
ссщш т шнесш o&aameusaiiSa 
Слово на ветер не брошеноШел пленум Чаинского райкома ЕПСС. посвященный итогам декабрьского Пленума ПК КПСС. На трибуну поднялся председатель колхоза «Россия» И. Н. Клйпшн.— Колхозники нашей артели, сказал он, — поручили мне доложить пленуму, что во втором году семилетки мы увеличим производство продуктов животноводства не менее чем в два раза, продадим государству мяса в три с половиной раза больше, чем было его продано в прошлом году.В первом квартале колхоз произвел молока в два раза больше, чем за соответствующий период прошлого года, яиц — в 3,5 раза, а мяса — в 7 раз. Квартальный план продажи молока, мяса и яиц государству значительно перевыполнен.— Мы разработали график ежемесячной продажи продуктов животноводства государству, — говорит тов. Елишин, — и установили строгий контроль за выполнением этого графика. В первом квартале график выдержали хорошо, постараемся не ударить лицом в грязь и во втором квартале.Главное место в производстве мяса занимает свинина. На откорм поставлены 250 свиней. Все они будут проданы государству в апреле, мае. На откорм будет поставлена другая группа животных. Колхоз располагает всеми возможностями, чтобы откормить и продать нынче государству не менее 600 свиней. ,

За откормочной группой ухаживают опытные свинари супруги Склюевы. Они внедрили бесклеточное содержание и сухой откорм свиней. Первые месяцы содержания свиней по новому методу дали неплохой результат: среднесуточный привес откормочников составил 470 граммов. Вес каждой свиньи, снятой с откорма, превысил 90 килограммов.Правление рассчитывает продать государству 230 голов крупного рогатого скота и более чем на 300 голов увеличить поголовье стада. Годовой план по росту поголовья крупного рогатого скота уже выполнен. Крупный рогатый скот, подлежащий продаже государству, летом будет поставлен на нагул.Колхоз купил у населения около 100 телят, законтрактовал более двухсот.Намечается продать государству 120 центнеров баранины. Сейчас на каждые 100 овцематок в колхозе уже получено по 130 ягнят. Особенно хорошо трудится чабан тов. Журавлев. Он получил по 138 ягнят от 100 овцематок.Большим резервом увеличения производства мяса является откорм птицы. Колхоз возьмет с инкубаторно-птицеводческой станции 5.000 цыплят. Откорм их позволит колхозу продать государству дополнительно не менее 40 центнеров куриного мя-
ОТВЕЧАЯ НА ПРИЗЫВ

р о д н о й  п а р т и иСверху, с помоста, на котором установлена жаккардная машина, к ткацкому станку спускаются пересекающиеся нити. Стоит включить мотор, и челнок, мелькая, быстро-быстро обегает нити, постепенно вырисовывая на основе узор нового покрывала.Начало смены. Бригадир Тамара Старых смотрит, как начинают работу ткачихи ее бригады. Девушка чувствует большую ответственность. Только четвертый месяц возглавляет она бригаду коммунистического труда.Вступая на ленинскую трудовую вахту, ткачихи бригады обязались выполнять нормы на 200—250 процентов, добиться выхода первым сортом 97 про

центов продукции вместо 95 по норме. Новый трудовой подъем среди ткачих молодежной брига!- ды, как и во веем коллективе, вызвали Первомайские призывы ЦК КПСС.

Н а гр а д а , 
з а  слжед]ыА 
шоступошеОктябрь. По Оби торопливо шли в затоны на зимовку запаздывающие катера и суда. На реке начинался ледостав. В один из таких дней вблизи Каргаска произошло несчастье: самоходка столкнулась с лодкой, в которой находились двое мужчин и престарелая женщина. Люди оказались в ледяной воде.Первым заметил беду техник аэропорта Валентин Козлов. Он быстро выехал на небольшой лодке на помощь утоцающим. Рискуя жизнью, Козлов спас их. За проявленную смелость и находчивость Президиум Верховного Совета СССР наградил Валентина Федоровича Козлова медалью «За спасение утопающих». На днях В. Козлову вручена награда.

В. ПАНОВ.

— Призыв родной партии дать советским людям больше добротных и красивых тканей нашел горячий отклик у нас, — рассказывает Тамара Старых. — В эти дни мы стремимся еще больше увеличить выработку.Труд ткача требует большой внимательности. Малейшая небрежность, обрыв одной нити основы — и рисунок покрывала теряет четкость. Обрыв найти не так легко — ведь нитей основы больше трех тысяч! На помощь приходят бригадир, мастер.Ткачихи бригады имеют две специальности: ткут на ткацком станке и на жаккардной машине. В дни трудовой вахты они успешно осваивают специальность ватерщиц.Овладев несколькими специальностями, они добиваются высокой производительности труда. Выработка тт. Ермиловой, Старых, Теряевой, Потутинской и ткача Грачева — 230—250 процентов нормы.Хорошую работу на производстве многие члены бригады сочетают с учебой. Александр Грачев учится на курсах по подготовке в строительный институт. Мария Теряева — в 7-м классе школы рабочей молодежи. Лира Потутин- ская и Тамара Старых поступают на курсы по подготовке в техникум.
М. ФЕДОСЕЕВА.

са. В артели внедрено содержание птиц на глубокой несменяемой подстилке.Телята выращиваются под корова- ми-кормилицами. Сейчас ведется подготовка к переводу дойного стада на б̂еспривязное содержание. За первый квартал привесы телят, надой молока и яйценоскость кур, по сравнению с этим же периодом прошлого года, увеличились в два с лишним раза.Большую роль в резком увеличении продуктов животноводства сыграло правильное применение принципа материальной заинтересованности колхозников в общественном труде. Правление и партийная организация колхоза разработали и применяют меры поощрения передовиков соревнования. Им ежемесячно вручаются переходящие вымпелы, памятные подарки, денежные премии, начисляется дополнительная оплата труда.Так, дояркам за перевыпо'лнеиие плана надоя молока в порядке дополнительной оплаты начисляется 15 процентов от надоенного сверх плана. Птичницы получают 20 процентов яиц, полученных сверх п.та- на. Чабан получает каждого второго ' сверхпланового ягненка и 15 процентов шерсти, полученной сверх плана.Большую дополнительную оплату получают за перевьгаолнение плана продуктивности животных телятницы и другие работники животноводства. Начисление дополнительной оплаты производится ежемесячно. Свинарям откормочных групп, например, сдавшим в первом квартале 108 центнеро'Б мяса, в порядке дополнительной оплаты начислено 3,6 центнера свинины, скотникам —2,8 центнера мяса. Десятки литров молока начислены за перевыполнение п.тана надоя молока и привеса телят дояркам и телятницам.Есть уверенность, что принятые на 1960 гол обязательства по резкому увеличению производства продуктов животноводства колхозом будут выполнены.
М. МАРТЮШЕВА —  доярка, 
3. КИРЬЯНОВА —  птичница, 
Н. ВИНОГРАДОВ —  животновод 
колхоза «Россия», А. СМЫШЛЯ
ЕВ —  редактор районной газеты 
«Ленинское знамя», В. НОВОСЕ
ЛОВ —  наш соб. корр., всего 
18 подписей.

Неуклюжая на вид машина— 
погрузочная стрела повинуется 
каждому движенинх человека в 
спецовке. Спокойно лежат на 
рычагах управления его силь
ные руки. Скрипят блоки. Чуть 
покачиваясь, опутанная толсты
ми тросами, опускается в ва
гон пачка крепежа — сегодня 
уже не первая сверх задания. А  
внизу —  еще скованная зимни
ми стужами Томь; по берегу на 
километры тянутся огромные 
штабеля леса.

На одном из кранов работает 
моторист - крановщик Том
ского лесоперевалочного и де
ревообрабатывающего комби
ната Е. В. Эрин. Товарищи це
нят и уважают его за трудолю

бие, отзывчивость. Сменщик 
всегда cnoK(jeH— знает: Евгений 
Васильевич передаст ему агре
гат в полной исправности.

Когда после окончания сме
ны рабочие расходятся по до
мам, Эрин часто задерживается 
на дамбе. Он может подолгу 
всматриваться вдаль, любовать
ся чудесными красками. И не
спроста: дома — после ужина 
— крановщик возьмется за 
кисть или карандаш.
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Живопись — второе призва
ние молодого рабочего комбина
та. Свободное время отдает он 
любимому искусству. Часто, 
особенно летом, можно увидеть 
Евгения Васильевича в разных

В десять раз быстрееТрудовой день закончился. Одна за другой возвращаются в автохозяйство 11 транспортного управления Томского совнархоза мощные автомашины. Поставив машины на стоянку, шоферы осматривают их, сливают воду из радиАуоро®, устраняют неисправности.Вместе с другими на своем «ЗИЛе»....... ' : ............. ’......................; 1

У  будущих 
хозяев эфираТочка, тире. И снова точка, тире — выстукивает ключ Морзе. Двадцать человек ведут радиопередачу. Это идет очередное занятие курсов радиоте.лефонистов Еаргасокского филиала Томского радиоклуба.За три с половиной месяца слушатели курсов овладели техникой приема и передачи на ключе, изучили устройство передаточно-приемной радиоаппаратуры. Хорошие .знания показывают тт. Учмук, Тагиль- цев, Зарубин, Пертов, Полковников.Занятия ведутся без отрыва от производства.

С. Н. Яковлев.возвращается с линии Сергей Яковлев. Но он не спешит поставить машину на стоянку. Взяв путевой лист, он ведет машину к гравийному карьеру...Почти десять лет работает Сергей шофером. За годы работы он приобрел богатый опыт, Б совершенстве овладел техникой. Его не страшит бездорожье; всегда исправная машина еще ни разу не подводила молодого шофера.Сотни тонн груза перевез Сергей Яковлев на машине: материалы для ремонта и строительства дорог, для жи.тищного строительства и многое другое. И все-таки, несмотря на большую занятость, Сергей находил время, чтобы не остаться в стороне от благоустройства родного Томска.В этом году Сергей Николаевич задумался: как сократить время под

разгрузкой сыпучих материалов с бортовой машины. Тридцать минут под разгрузкой — это для шофера большое время. А что если переконструировать кузов машины?Набросав на бумаге один чертеж, потом другой, сделал эскиз. Однажды посоветовался с товарищами, показал им чертежи и эскизы. Те одобрили: дело стоящее. Наконец, Сергей приступил к переделке кузова машины. Снял борта. В кузов из досок, обитых листовым железом, установил трехгранную призму, обращенную ребром вверх по продольной оси кузова. Сверху соединил задний и передний борта кузова доскаш и прикрепил на них шарнирами боковые борта, которые стали открываться теперь не сверху вниз, как у обычной бортовой машины, а снизу вверх.Машина была готова, но не давала покоя мысль: вдруг ничего не выйдет? Сергей еще раз проверил расчеты и поехал к месту погрузки. Равными порциями экскаваторщик отмерил гравий, и машина отправилась на объект.Вот и место разгрузки. Сергей вылез из кабины и выбил затворы: открылся один борт, потом другой, но гравий не высыпался. Тогда Сергей снова сел в кабину и слегка тронул машину сначала вперед, а потом назад. С легким шуршанием весь гравий высыпался из кузова. Сергей посмотрел на часы: на разгрузку ушло три минуты!Сейчас Сергей Николаевич Яковлев в счет сэкономленного времени вывез на благоустройство города более 50 кубометров гравия. Он первый из шоферов города перевыполнил взятое на себя обязательство. Но Сергей продолжает работать на вывозке стройматериалов. К празднику 1 Мая он решил вывезти епщ 50 кубометров гравия.
В. СОКОЛОВ.

уголках поселка Черемошникп. 
Он делает наброски, этюды ка
рандашом или маслом. Чуткий 
глаз художника' умеет найти 
вокруг поэзию и красоту. Глядя 
на его пейзажи, удивляешься, 
как ты раньше не заметил это
го, проходя мимо.

Художника-любителя больше 
всего волнует то, что его окру
жает,— прекрасная действитель
ность. Основная тема его работ 
— труд. Это сразу бросается в 
глаза, когда перелистываешь 
альбомы Евгения Васильевича.

—  Здесь, — говорит Евгений 
Васильевич, —  столько богато
го материала. Именно в труде 
раскрывается во всем величии 
многогранный облик человека.

Мечта его — создать боль
шое полотно, посвященное 
вдохновенному труду советских

людей — строителен коммуниз
ма.

Т. ГРИГОРЬЕВ.

На снимках: этюд Е. В. 
Эрина «Идет погрузка» и эскиз 
«Старуха».

РЕШЕНИЯ 
НАДО ВЫПОЛНЯТЬ

В КОЛПАШЕВСКОМ РАЙОНЕ ПЛОХО 
ЗАБОТЯТСЯ О КИНОЗРИТЕЛЯХ

В ночноп профилакторииНа пригорке, в сосновом бору, что плотным кольцом окружает Басан- дайку — пригород Томска, расположилось несколько деревянных домиков. Каждый вечер, как только кончается дневная смена, сюда приезжают рабочие завода «Сибэлектромо- тор». Это — их ночной профилакторий. Восемьдесят человек ежедневно отдыхают тут с пяти часов вечера до семи утра в течение 24 дней.Врач профилактория М. X. Козлова рассказывает:— На отдыхающих положительное влияние оказывают режим дня.

правильное питание, необходимые лечебно-профилактические процедуры.Рабочие тепло отзываются об обслуживающем персонале профилактория.В ночном профилактории завода «Сибэлектромотор» с сентября прошлого года отдохнуло около пятасог человек.Ночные профилактории организованы также на заводе режущих инструментов и в политехническом институте.
В. ВОЛОДИН.

Нетыре года тому назад, обсуждая работу киносети, исполком Кол- пашевского городского Совета вынес решение о строительстве в сельских клубах киноаппаратных и моторных будок. Полтора года спустя этот вопрос обсуждался на пятой сессии городского Совета. На сессии отмечалось, что кпнообслу- живание сельского населения остается неудовлетворительным. Из 100 аппаратных, предусмотренных планом, сооружено лишь 28, из 100 моторных будок — 12. Горсовет постановил не позднее января 1958 года окончательно решить вопрос о строительстве помещений для демонстрации кинокартин.Прошло еще два года. В районе свыше 130 населенных пунктов, и только в 86 из них трудящиеся имеют возможность смотреть кинофильмы. За 4 года построено всего 46 аппаратных и моторных.Темпы весьма незавидны.Во многих клубах киноагшарат- ные камеры и моторные будки построены плохо, недообору,штаны. Так, в клубе поселка Сугог киноаппаратная устроена у входной двери в зал. В рыболовецком поселке Пвавкино аппаратную построили с нарушением технических правил, и в ней работать нельзя. Хорошая аппаратная в деревне Тискшто, но до сих пор она не оштукатурена, в ней не сложена печь.Председатели некоторых колхозов и сельских Совегов срывают сроки строительства помпцеинй для демонстрации кинофильмов. Колхоз

«Путь ленинизма» объединяет восемь бригадных поселков, но только в одном из них — К.ТЮКВИНКС —  построили киноаппаратную. В поселке Могильный Мыс, где расположены крупная производственная бригада колхоза, Чажемтовский сельский Совет, школа, больница, льнозавод, строительство киноаппаратной и моторной откладываегся из года в год. Кинофильмы здесь демонстрируют в не приспособленном для этой цели помещении.От требований работников .горис" полкома председатель колхоза тов. Кучин отделывается одной и той же стандартной фразой: «Оболсдите, сейчас не до этого».Медлят со строительством киноаппаратных правления артелей имени Фрунзе и «За власть Советов».Плохо в ряде колхозов пропагандируют кинофильмы о передовом опыте в сельском хозяйстве. Замечательный фильм «Александр Гита- лов рассказывает» в районе был показан всего 16 раз, столько же раз — фильм «Квадраты пропашных культур». Только дважды появились на экранах фильмы «За изобилие продуктов животноводства», «Рязанские встречи». Их просмотр рело лишь 160 человек.Колпашевский городской Совет в свое время вынес нужные, хорошие решения об улучшении кинообслуживания сельских жителей. Эти решения надо выполнить.
. С. КЫТМАНОВ, 

наш соб. корр.

Самозатачивающиесл
орудияНа поля ряда колхозов и совхозов страны вышли почвообрабатывающие дгрегаты с самозатачивающимися рабочими органами.Как известно, срок службы плугов, культиваторов, особенно на тя- 'желых почвах, невелик. Чтобы продлить его. Всесоюзный институт механизации сельского хозяйства предложил оригинальный способ самозатачивания лезвий орудий в почве. Достигается это наплавкой на них износостойкого материала «сор- майт М 1». При вспашке такие ле- мехи самозатачиваются. Это удлиня- ет срок их службы, увеличивает выработку плугов без ремонта в 10 — 20 раз.Применение таких плугов в Ставропольском крае дало экономию в прошлом году более одного миллиона рублей. При этом значительно повысилась производительность агрегатов и улучшилось качество пахоты.Способом наплавки можно продлить срок службы и других почвообрабатывающих рабочих органов, например, лап'культиваторов, требующих частой заточки. (ТАСС),

Весеннее 
улучшение 

лугов 
и пастбищ

А . В И Н О К У Р О В , 
зам ест ит ель начальника  

об л сел ьх о зу п р а в л ен и я

Д.чя укрепления кормовой базы для общественного животноводства исключительно большое значение имеет улучшение природных кормовых угодий.Задача заключается в том, чтобы за счет улучшения естественных сенокосов и пастбищ повысить их продуктивность за семилетку не менее чем в полтора раза. В колхозах нашей области 40 процентов всех сельскохозяйственных угодий представляют сенокосы и пастбища. В Еолпа- шевском районе естественные сенокосы и пастбища составляют 74 процента сельхозугодий, в Молчанов- ском районе — 49, в Кривошеин- ском и Томском — 45, в Асиновском и Туганском районах — свыще 40 процентов. Но урожай зеленой массы с них колхозы и совхозы получают низкий, а некоторая часть природных кормовых угодий годами не используется.
Б 1957 году в большинстве рай-«

онов были разработаны мероприятия по улучшению сенокосов и пастбищ. Предусматривалось расчистить, раскорчевать, продисковать и профос- зеровать сенокосные угодья, ускорить залужение с подсевом луговых трав. Намечалось улучшить и залесенные пастбища.,̂ ля проведения этрх мероприятий в 1958 году имелась необходимая техника: фрезы болотные, тяжелые дисковые бороны, корчеватели-собиратели, водоналивные катки. Но, к сожалению, в большинстве районов эти хорошие намерения остались на бумаге. За последние годы улучшено сенокосных угодий только 1.030 гектаров и 2.140 гектаров пастбищ. В основном эти работы проводились в Парбигском, Тегульдетском, Чаин- ском, Бакчарском, Томском и Туганском районах.В колхозе «Прогресс» Туганского района, например, было профрезеро- вано 40 гектаров суходольного за- кочкаренного луга. Через два года здесь без подсева луговых трав было получено по 30 центнеров хорошего сена с гектара. В колхозе «Путь ленинизма» Колпашевского района после фрезерования луга урожай сена получили по 35 центнеров с гектара.Надо в каждом колхозе определить меры по улучшению сенокосов и пастбищ и е весны 1960 года приступить к этой работе.Что же конкретно надо сделать в 
текущем году?,

П О В Е Р Х Н О С Т Н О Е  
У Л У Ч Ш Е Н И Е  Л У ГО В  

И П А С Т Б И ЩПервым делом весной надо очистить луга и пастбища от мусора, хвороста, валежника, после спада талых вод пробороновать пойменные луга и пастбища. Если на них есть земляные кротовые или муравьиные кочки, разровнять их тяжелыми зубовыми боронами, а плотнозадерне- лые кочки изрезать фрезами или тяжелой дисковой бороной (с прицепом зубовых борон). Затем луга прикатывают водоналивными гладкими катками. После такой обработки следует подсеять на луга костер безостый, тимофеевку, клевер, овсяницу луговую. Подсев трав целесообразнее проводить на местах, лишенных растительности. Делают это весной или в июле, после уборки урожая сена. Суходольные сенокосы и пастбища перед посевом трав предварительно осенью или весной обрабатываются тяжелыми дисковыми боронами или фрезой на глубину 8—10 сантиметров.Одним из самых эффективных средств повышения урожая, улучшения качества сена и зеленого корма является подкормка луговых травостоев удобрениями. При внесении на гектар 1—1,5 центнера суперфосфата и 0,5 центнера хлористого калия урожай трав повышается в два раза. Лучше всего подкормку лугов минеральными удобрениями проводить рано весной е самолета.На лугах и пастбищах часто можно встретить конский щавель и другие грубостебельные сорняки. Они снижают качество кормовых угодий.

Крупностебельные сорняки надо систематически скашивать: на лугах— до начала массового развития травостоя, а на пастбищах — после стравливания травы скотом.Расчистку кустарников и мелколесья на суходольных сенокосах и пастбищах можно с успехом производить химическим способом путем опрыскивания с самолета препаратом 2,4 Д. На каждый гектар расходуется от 3 до 4,5 килограмма препарата, в зависимости от высоты зарослей. На следующий год отмершре стволы сгребают и жгут.
К О Р Е Н Н О Е  У Л У Ч Ш Е Н И Е  

Л У Г О В  И П А С Т Б И ЩВ основе коренного улучшения лугов и пастбищ лежит создание нового сеяного травостоя. В зависимости от состояния луга предварительно проводятся осушка, раскорчевка леса, расчистка кустарника, а потом уже распашка и посев смеси луговых трав.Обработка почвы при коренном улучшении — распашка кустарниково-болотными плугами и дискование на суходольных лугах — производится осенью, на болотных и сильно задернелых низинных лугах— летом, после уборки сена; на заливных лугах — весной, после спада талых вод или осенью.Коренное улучшение, как правило, проводится в кормовых луго- пасбищных севооборотах с посевом в первые два года зерновых, кормовых культур и льна. В последующие 5—6 лет это поле используется под травами на укос и на выпас.В наших условиях надо широко применять ускоренное залужение. Сущность его заключается в том, что освоение природных кормовых

угодии и новых земель начинаетря не с посева полевых культур, а с подсева смеси луговых трав по хорошо разделанной целине.Большой эффект ускоренное залужение дает на лугах слабозадерне- лых, на лесных вырубках и гарях, на суходольных закустаренных, залесенных сенокосах и пастбищах, на выбитых пастбищах и на склонах.Для посева составляется смесь бобовых трав — клевер красный, розовый и белый, рыхлокустовых — тимофеевка луговая, овсяница луговая, и корневищных -— костер безостый, лисохвост луговой и мятлик луговой. Соотношение в смеси этих трав рекомендуется следующее. На суходольных лугах с сенокосно-пастбищным назначением клевера красного берется 6—8 килограммов, тимофеевки луговой — 5— 6. овсяницы луговой—6—7 и костра безостого—10—12 ки.тограммов (всего 25—30 килограммов на гектар). На низинных лугах с пастбищным назначением берется: клевера розового или красного — 3—4 килограмма, клевера белого —4—6, тимофеевки луговой — 6—8, лисохвоста лугового — 4— 5, костра безостого — 6—7 и мятлика лугового —' 6—8 килограммов.
С О З Д А Н И Е  Л Е Т Н И Х  

П О С Т О Я Н Н Ы Х  П А С Т Б И Щв колхозах Бакчарского, Чаинско- го, Парбигского, Шегарского и некоторых других районов крайне мало выпасов. Здесь надо создавать долголетние постоянные пастбища. Для этого следует малопродуктивные луга и пастбища в лугопастбищных севооборотах засеять пастбищными травосмесями. Можно! также старые

сеяные луговые травостои или клевера с 3-го года пользования перевести на долголетние пастбища и сделать их выводными полями севооборота. .В укреплении кормовой базы исключительно большое значение имеет улучшение пырейных и острецо- вых залежей. Надо в каждом колхозе рано весной выявить такие залежи и провести мелкую вспашку или дискование их во влажную погоду. Эю значительно повысит урожайность залежей и качество пырея и остреца в их травостое. *♦*Чтобы еягегодыо получать хорошие рожай с природных кормовых угодий, надо за ними хорошо ухаживать: своевременно очищать от мусора, подкармливать, подсевать травы, засоренные луга переводить на пастбища, а засорённые пастбища использовать под сенокосы. Следует обязательно ввести на сенокосных угодиях сенокосообороты, чередуя сроки скашивания отдельных участков по годам. А на пастбищах надо применять загонную систему пастьбы, установить очередность использования пастбищных участков и загонов по годам.Пастьбу скота весной надо, как правило, начинать с выходом злаковых трав в трубку, подкашивать остатки трав после пастьбы, не допускать перетравливания травостоя. На сенокосах и на посевах многолетних трав весной скот пасти нельзя.Поверхностное улучшение лугов ипастбищ, проведенное весной 1960 года, в первый же год даст возможность улучшить летнее кормление скота, увеличить сбор сена и зеле-« ной массы.
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Речники учатся
Учебный комбинат Томской 

пристани в этом году выпустил 
несколько групп кочегаров, 
шкиперов, крановщиков.

Недавно успешно сдала эк
замены группа речников, гото
вящаяся в заочный институт 
инженеров водного трансяорта. 
Все слушатели, сдавшие экза
мены, зачислены на первый 
курс института.

35 речников готовятся к эк
заменам во Всесоюзный заоч
ный речной техникум.

М . П О П О В .

В ы и г р ы ш и  
д о  лот ерее

Сберегательными кассами об
ласти в течение шести дней вы
плачено выигрышей по первому 
выпуску денежно-вещевой лоте
реи 1960 года на 300 тысяч, руб.

В сберегательные кассы 
предъявлены лотерейные буле- 
ты, на которые выпали ценные 
вещевые выигрыши. Работник 
строительно-монтажного управ
ления радиофикации управле
ния связи В. Н. Васильев и ра
ботник Каргасокского леспром- 
.хоза В. Я. Сухоребрик выигра
ли мотоциклы «М-61», электро
механик Томского универмага 
В. М, Селиверстов — аккор
деон, жительница города Том
ска М. Ф . Тобольжина — баян, 
студент Б. Еловиков —  ковер.

Кроме этого, выиграны также 
32 радиолы, 78 фотоаппаратов, 
56 швейных машин, 25 велоси
педов, 40 наручных часов, 4 хо
лодильника, 5 стиральных ма
шин. 2 универсальные кухон
ные машины и другие ценные 
вещи.

Оплата выигрышей продол
жается.

Г, НИКУЛИН,

— Хроника — 
партийной жизни

Экономическая 
учеба колхозников 

и рабочих
Красный уголок молочното

варной фермы колхоза имени 
Калинина. Сюда после напря
женного рабочего дня собра
лись на очередное занятие 
кружка доярки, телятницы, 
скотники.

— Сегодня мы будем изучать 
вопрос о путях снижения себе
стоимости продукции, — начал 
свой рассказ пропагандист, 
председатель колхоза тов. Та
таринов.

Пропагандист рассказывает, 
из каких элементов складывает
ся себестоимость продукции, 
анализирует работу фермы, 
объясняет, как внедрить беспри
вязное содержание скота и дру
гие передовые методы в живот
новодстве.

Работники фермы вниматель
но слушают рассказ пропаган
диста. Когда он закончил объяс
нение, они стали оживленно за
давать вопросы, обмениваться 
мнениями.

Применяя на практике полу
ченные в кружке по изучению 
вопросов экономики знания, ра
ботники фермы внедрили двух- 
фляж1ное доение коров, подсос
ный метод выращивания телят, 
а сейчас переоборудуют коров
ник для перевода скота на бес
привязное содержание. По надо
ям молока ферма занимает пер
вое место в районе. Слушатель
ницы кружка Т. П. Мядзель, 
Л. В. Федоренко, М. Ф. Короле
вич, Н. Д. Косницкая и В. Ф. 
Королевич надоили за первый 
квартал по 620— 700 килограм
мов молока на корову. Себесто
имость производства молока за 
этот период на ферме снизи
лась на 20 процентов.

В колхозе имени Калинина 
экономической учебой сейчас 
охвачены все работники живот
новодства, механизаторы и 
большая часть работников поле
водства. Занятия в экономиче
ских кружках ведут члены пар
тийного бюро, члены правления 
и специалисты колхоза. •

Экономические кружки и 
группы работают на фермах и в 
полеводческих бригадах колхо
зов имени X X  съезда К П С С . 
«Искра», «Победа», «Заря» и 
других, в Ергайском леспромхо
зе, райпромкомбинате, Р Т С . 
Колхозники, рабочие и служа
щие получают экономические 
знания в 83 кружках. Ими ру
ководят директора предприятий 
и председатели колхозов, секре
тари партийных организаций, 
инженерно-технические работни
ки, специалисты сельского хо
зяйства, руководящие работни
ки организаций и учреждений 
райцентра.

Семинар 
пропагандистов 

и секретарей 
партийных 
организаций

Состоялся семинар пропаган
дистов и секретарей партийных 
организаций. Участники семина
ра прослушали доклады на те
мы: «О перестройке работы рай
онной сети политического про
свещения в свете постановления 
Ц К К П С С  «О задачах партий
ной пропаганды в современных 
условиях», «О задачах пропа
гандистов в выполнении социа
листических обязательств, при
нятых районом на второй год 
семилетки», «Ленинская крити
ка ревизионизма и ее значение 
в современных условиях» и дру
гие.

На секционных занятиях уча
стники семинара обменялись 
опытом работы, обсудили воп
рос о комплектовании сети по
литического просвещения на но
вый учебный год.

В. Н О В О С Е Л О В .
Кривошеинский район.

ПОТЕРЯННЫЕ ЧАСЫ— Нет, — сказала Толчеева, направляясь к выходу, — я так не оставлю. Буду на вас жаловаться.По дороге в горжилуправление обидевшие ее слова не выходили из головы. Домоуправляющий Федоров, не разобравшись в существе дела, оскорбил ее, обвинил в плутовстве, грозил судом. Как он смеет так разговаривать?Толчеева заходит в Томский горисполком. Первый этаж. Длинный полутемный коридор. По обе стороны двери. Они то и дело открываются, пропуская работников многочисленных отделов. *■Все двери похожи одна на другую. Но посетители— и те, которые устроились на ветхом диванчике, и те, которые стоят на ногах,—группируются у двери с номером «2». Здесь помещается горжилуправление. Толчеева входит в приемную и, обращаясь к секретарю, просит записать ее на прием по жилищному вопросу. Но запись на завтра уже прекращена.Не удалось записаться Толчеевой на прием в горжилуправление и через неделю. Видя, что такой исход может быть и спустя еще неделю, Толчеева оставила в горжилуправ- лении заявление, в котором просила решить вопрос по существу и о результатах сообщить ей. Через две недели пришел ответ. Исполняющий обязанности начальника горжилуп- равдения тов. Цуприков писал: «На ваше заявление сообщаем, что вы числитесь в списке очередности. Квартира будет предоставлена согласно очереди». То был странный ответ. Ведь она обращалась прежде всего с жалобой на неправильные действия домоуправляющего тов. Федорова. Человек, подписавший этот ответ, даже не вник в содержание ее заявления.Но очень часто и граждане, попавшие на прием в горжилуправление, не могут там разрешить наболевший вопрос. Так случилось с А. С. .Скоробогатовой. В ходе ремонта дома, в котором она живет, у Скоробогатовой цо указанию горжил- управления незаконно решили со-

В  приемной 
Томского

горжилуправ лениякратить жилую площадь. Квартиросъемщица обратилась в горжилуправление с вопросом, что ей делать. Там, не моргнув глазом, грубо ответили: «Отвезите лишние вещи в комиссионный магазин».А на письменное заявление тов. Скоробогатовой даже не ответили.Иногда работники горжилуправле- ния пересылают людей из одного кабинета в другой, нигде ничего не решая. Так, например, произошло с тов. Ивановой 15 марта.В этот день посетите.тей принимал исполняющий обязанности начальника горжилуправления главный инженер тов. Цуприков. На прием было записано 82 человека. До , обеда прошло 50, то есть каждое заявление рассматривалось... в течение пяти минут. Де̂ о Ивановой было «рассмотрено» еще быстрей.Выйдя от Цуприкова, Иванова сказала:— Не стал мой вопрос инженер решать. Иди, говорит, в кабинет прямо по коридору. А куда — неизвестно.Дело у Ивановой несложное. Ей надо, как и тов. Скоробогатовой, чтобы после ремонта дома планировка осталась прежней, а строители единственное в комнате окно закрывают тамбуром. Кто должен раопорл- диться? И она отправляется туда, куда направил ее инженер тов. Цуприков. Открывает дверь. Люди, склонившись над калькой, что-то чертят.— Не сюда попала, мамаша, — говорят ей. — Здесь проектно-сметное бюро. Прямо по коридору, против горжилуправления — бюро инвентаризации: туда, видно, надо.Женщина идет в бюро инвентаризации. Она долго стоит перед заведующим бюро инвентаризации, ожидая, когда ей разрешат сесть и выслушают. Наконец, начинает рас

сказывать. Но нет. Оказывается, ее вопрос должен решить техник горжилуправления.Она идет в другой кабинет. Только техники горжилуправления а с.тушать ее не хотят.— Все переоборудование утверждает главный инженер.Тов. Иванова вновь у главного инженера.— В третьей комнате, говорите, помочь вам ничем не могут? Значит, все.И, обращаясь к секретарю, Цуприков бросает:— Зовите следующего!Когда Иванова, выйдя от Цуприкова, рассказала это ожидавшим приема, люди начали расходиться.Одни пошли в приемную председателя горисполкома, некоторые — в облисполком и другие организации, хотя многие вопросы должны были решить именно работники горжилуправления.Не лучше порядки и в бюро инвентаризации. Супругам Фомичевым нужно было заверить печатью договор о застройке участка. Для того чтобы это сделать, они потратили в бюро инвентаризации день. Но в последний момент выяснилось, что документ не может считаться оформленным, если не будет акта о за- мерке участка. Акт надо взять у техника Натарова. Им сказали, что его нет. А может, уже пришел? Фомичевы решили заглянуть в кабинет. Они увидели, что Натаров пьян и прямо в кабинете спит непробудным сном.Когда об этом факте узнал заведующий бюро инвентаризации тов. Широков, он произнес только одно слово.— Опять?Как видно, даже такой факт здесь явление не редкое.Известны ли эти порядки исполкому городского Совета? И не пора ли строго спросить с тех, кто, нарушая требования партии, относится к рассмотрению заяв.чений и жалоб трудящихся с равнодушием?
А. КУЗИН.
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14 апреля в Томском совнархозе состоялась встреча ученых Том
ска с представителями промышленных предприятий.

На снимке: участники встречи знакомятся с выставленными в тех
ническом кабинете совнархоза изделиями томских заводов.

Фото к.  Юргина.

Пребывание 
А. И. Микояна 

в ИракеБАГДАД, 14 апреля. (ТАСС)'. Се̂  годня утром А. И. Микоян и сопровождающие его лица отбыли на самолете в город Басру (на юге Ирака). В конце дня советский гость возвратится в Багдад.

В дом П Р И Х О Д И Т
ПОЧТАЛЬОН. . .С каждым годом растет подписка на газеты и журналы, в связи с этим уве.чичивается объем работы почтальонов. Если сравнить с 1956 годом, то в среднем по Томской области объем работы почтальона возрос почти в полтора раза.Решениями XXI съезда КПСС предусмотрен дальнейший рост тиражей газет и журналов. Растет количество и других почтовых отправлений, получаемых населением. А это значит, что сумка почтальона становится все тяжелее.Органы связи принимают меры для облегчения труда почтальона. Так, для доставки почты в организации, предприятия и учреждения выделены автомашины. В городе Томске так обслуживается более 340 организаций, предприятий и учреждений.Организуются опорные пункты, на которые подвозится часть почты, чтобы почтальону не носить тяжело нагруженную сумку. Обслужив половину участка, он направляется на опорный пункт и берет остальную часть почты. Такие опорные пункты организованы в Томске, Кол- пашево. в рабочих поселках Тимирязеве и Тогур. Они во многом облегчают труд почтальонов. Нужно организовать такие опорные пункты во всех городах, районных центрах и рабочих поселках.Значительно облегчен труд почтальонов, обслуживающих жильцов многоэтажных домов, там. где в нижних этажах установлены абонементные шкафы для почты с секциями для каждой квартиры. Это

дает возможность почтальону простые письма, бандероли, извещения, а также газеты и журналы раскладывать по секциям, не поднимаясь на верхние этажи. Сейчас в Томске установлено свыше 700 таких шкафов. Хорошо Шывай’1'ся''’ ''‘об''этой форме обслуживания жильцы многоквартирных "Домб'в '/’йб-Ера’ййоар- мейскбй улице, 1Г4-а,' Усова ’19-5, Нахановича. 14 и других.Облегчают труд почтальонов и индивидуальные почтовые ящики. К сожалению, они установлены далеко не везде. Поэтому почтальоны нередко оставляют письма, газеты и журналы в дверных ручках, а иногда возвращают их на почту. Все это усложняет работу почтальонов, вызывает недовольство подписчиков.Нужно, чтобы во всех квартирах имелись почтовые ящики. Почтовые ящики для населения должны изготовлять предприятия местной промышленности.Нередко путаницу в работу почтальонов вносит неправильная нумерация ломов. Например, в г. Томске по улице Нечевской—5 домов под номером 19. Имеются одинаковые номера домов по улицам Усова. Красноармейской. Горкомхозу давно пора навести в этом порядок.В марте был проведен рейд по проверке доставки корреспонденции, журналов и газет в городах и селах нашей области. Трудящиеся, участвовавшие в рейде, отмечали добросовестный труд многих почтальонов. Но были предъявлены и справедливые претензии. Так. поступили жалобы на почтальонов 3-го отделения

связи г. Томска 'В. И. Иетроченко, И. И. Мальцеву. Они несвоевременно доставляли газеты и журналы. Поступали также жалобы на некоторых почтальонов центрального от- ,дела доставки, 2-го, других отделений связи г. Томска и Томского района, Пышкино-Троицкого, Верхне- Кетского и других районов области.Руководители контор и отделений связи должны ПРИНЯТЬ все меры к тому, чтобы исправить вскрытые во время рейда недостатки. Общественность также должна контролировать работу почтальонов, помогать им в улучшении доставки почты.
В. УЛЯШКИН, 

заместитель начальника Томского 
областного отделения связи.

Б л а г о у с т р о и т  родн ой : Толхск!

Томичи! В се на су бботн и к !
Сегодня, с 3 до 6 часов вечера, в городе Томске проводится 

массовый субботник. Его решено провести по инициативе пере
довых коллективов предприятий Томска в честь 41-й годовщи
ны со дня возникновения коммунистических субботников и 
90-летия со дня рождения В. И. Ленина.

Коллективы предприятий, учебных заведений и организаций! 
Жители нашего города! Примем активное участие в субботнике! 
Пусть каждый то.мич внесет свой вклад в благоустройство 
Томска!

По следам неопубликованных писем
Жильцы усадеб № №  26 и 24 

по улице Шевченко г. Томска на
писали в редакцию о том, что на
чальник жилищно-коммунального 
отдела строительного управления 
Г Р Э С -П  тов. Моховиков и комен- 
данУ 'Т О В .’ Вузыцкая не организуют 
очистку усадеб. Усадьбы в анти
санитарном состоянии.

По сообщению начальника от
дела милиции Томского гориспол
кома тов. Дрягина, Моховиков и 
Бузыцкая наказаны в администра
тивном порядке.

\*
В. Розынко написал в редакцию 

о том, что работники автоэкспеди- 
ционной базы и базы облпотребсо
юза устроили свалку снега и мусо
ра на улице Пролетарской гор. 
Томска.

Начальник 2-го отделения мили
ции г. Томска тов. Герасимов со
общил нам, что факты подтверди
лись. Начальник автоэкспедицион- 
ной базы тов. Тимощенко и дирек
тор базы облпотребсоюза тов. Вол
ков предупреждены, щофер тов. 
Волков, вывозивший снег в неука
занное место, накдзан в админи
стративном порядке.*.*

В письме А . Никулина, посту
пившем в редакцию, сообщалось о 
нарушениях, допущенных в заго
товках сельхозпродуктов загото
вителем села Яр Томского района 
тов. Щуковым.

По сообщению директора загот
конторы Томского райпотребсоюза 
тов. Михайлова, Щуков от работы 
освобожден.

Ленинизм—  
всепобеждающее 
знамя народов 

в борьбе 
за социализмТИРАНА, 14 апреля. (ТАСС). Здесь вышел из’ печати апрельский номер органа Центрального Комитета Албанской партии труда — журнал «Руга э партис». В связи с 90-летием со дня рождения гениального вождя трудящихся всего мираВ. И. Лепина журнал публикует статьи: «В. И. Ленин и освободительное и демократическое движение в Албании», «Произведения В. И. Ленина в переводе на албанский язык — могучее средство в борьбе за социалистическое строительство в стране», «Ленинизм непримирим е реформизмом и ревизионизмом».Бессмертные идеи Ленина, пишет журнал в передовой статье, стали боевым знаменем пролетариев всех стран. Они нашли свое конкретное воплощение в мировой социалистической системе, в развитии рабочего движения, в укреплении национально-освободительного движения, росте влияния коммунистических и рабочих партий на массы, в борьбе за мир, демократию и социализм. Создание мировой социалистической системы, победы Советского Союза в строительстве коммунизма и успешное строительство социализма в странах народной демократии являются величественными победами марксизма-ленинизма.«Пример нашей страны, — говорится в статье, — ярко свидетельствует о том. чего может добиться даже маленькая страна, когда ею руководит партия, последовательно претворяющая в жизнь идеи марк̂  сизма-ленинизма. Наша партия И впредь будет самоотверженно ' бороться за полное строительство социализма в Албании. Мы шли и будем идти вперед по пути Ленина». Ленинизм, подчеркивается в заключение передовой статьи журнала «Руга э партис», — это всепобеждающее испытанное знамя, ведущее народы по пути к светлому будущему человечества, по пути социализма и коммунизма.

НОВОЕ В Л АБОРАТОРИ ЯХ ДУБН Ы

Декада безопасности
движения.9а последние годы городской транспорт в Томске резко возрос. Однако многие граждане не соблюдают правил уличного движения, не приучают к их соблюдению и своих детей.Совершенно недопустимо, что многие водители автомашин также нарушают правила, а подчас и управляют транспортом в нетрезвом виде. Так, в январе—марте за управление машинами в нетрезвом виде автоинспекция задержала 37 водителей автохозяйств облавтотре- ста и 29 шоферов автохозяйств совнархоза.Органы милиции ведут борьбу с нарушением правил уличного движения постоянно. Но их усилий недостаточно. Чтобы борьба была более эффективной, нужно привлечь к ней широкие слои обшесгвенности.Эту цель и преследует начавшаяся со вчерашнего дня «декада безопасности движения». Участие в ней принимаю г многие организации и учреждения Томска. Они окажут органам милиции помощь в обучении граждан правилам уличного движения, ликвидации несчастных случаев.Так, например, в школах города состоятся беседы со школьниками о правилах уличного движения. Перед школьниками выступят лучшие во

дители, работники милиции, общественные автоинспекторы.Горздравотдел организует серию лекций в автомобильных хозяйствах, на фабриках и заводах о вреде алкоголя.Управление культуры организует демонстрацию в кинотеатрах, на усадьбах и улицах города короткометражных фильмов по безопасности движения.Автотрест и транспортное управление совнархоза проведут в ходе декадника взаимопроверки автохозяйств, проверку знаний водителями правил уличного движения.Члены народных дружин по охране обшественного порядка техникумов создают патрули мя наблюдения за пешеходным даижением на улицах, организуют дежурства на автобусных и трамвайных остановках, проведут беседы по соблюдению правил уличного движения. Особенно активно включицись в эту работу учащиеся автодорожного техникума.'Декада безопасности движения началась. Она должна привлечь внимание общественности к борьбе с авариями на улице, приучить людей к тому, чтобы они выполняли правила уличного движения.
А. САМАРИНА, 

начальник автоинспекции С Томска, майор милиции.

Ч то т а я т  
в себе 

мгновенно 
угасающие 
элементы?

Здесь каждый день возника
ет новое. Если можно назвать 
старыми корпуса лаборатории 
Объединенного института ядер- 
ных исследований, существую
щие... четыре года, то рядом 
с ними возникают все новые и 
новые, оснащенные самой со
временной техникой. Понятие 
«лаборатория» воспринимает
ся здесь почти условно. Каждая 
из них по своим масштабам —  
нрзшный институт. Это — ис
следовательские дворцы, где 
обитает невидимое, но могучее 
царство мельчайших частиц ве
щества. Их стремительное дви
жение направляет человек, и 
только в его власти заставить 
их служить добру и свету, а не 
злу и горю. Идея мирного ис
пользования атомной энергии—  
важнейшая сила, скрепляющая 
международное сотрудничество 
ученых в Дубне.

Через анфилады различных 
помещений нового здания лабо
ратории многозарядных ионов 
входим в зал, где расположено 
ее сердце —  новый циклотрон.

Задачи нового ускорителя от
личаются от тех, для которых 
предназначены его «братья». 
Это —  ускоритель многозаряд
ных или «тяжелых» ионов. 
Здесь опять мы вступаем в об
ласть условного мира, где слово 
«тяжелый» произносится серь
езно, однако на деле означает 
всего лишь нечто в несколько 
раз большее, чем... ядро атома 
водорода.

Под «тяжелыми» подразуме
ваются ионы кислорода, азота, 
углерода, неона. Их выделяет 
особый ионный источник, поме
щенный в центре ускорителя. 
Когда машина оживет, «тяже
лые» частицы примутся бом
бардировать мишень из вещест
ва, ядерную реакцию которого 
предстоит изучить. В частно
сти, новый ускоритель предназ
начен для получения новых 
трансурановых элементов.

Почему, спросите вы, это 
представляет особый интерес?

Да хотя бы потому, что таки.м 
образом смогут быть разреше
ны вопросы, волнующие физи
ков многих стран. Разными пу
тями они стремятся определить 
свойства элементов, пополняю
щих таблицу Менделеева.

Великий химик расположил 
66 таких элементов в своей 
знаменитой таблице. Трансура
новые элементы, стоящие в таб
лице после урана, становятся 
известными науке благодаря от
крытию явления радиоактивно
го распада. Жизнь трансурано
вых элементов —  несколько 
секунд. Вот и поймай мгно
венье, изучи свойства частицы.

Много неясных сторон имеет 
еще, например, элемент 102 в 
табл(ице Менделеева, открытый 
известным советским физиком 
Г. Н. Флеровым с сотрудника
ми. Напомним, что тот же эле
мент двумя месяцами позже по
лучили и американские физики 
во главе с Оиборгом. Как пове
дет себя элемент 102 при бом
бардировке мишени многоза
рядными ионами? Этот вопрос 
волнует коллектив лаборатории. 
Вместе с советскими учеными к 
эксперименту готовятся при
бывшие сейчас в Дубну поль
ские физики Поморский, Тыс, 
Войтковска, немецкий ученый 
Бредель и другие. Ожидается 
приезд группы чехословацких 
химиков во главе с Яромиром 
Малы, которая также специаль
но займется подготовкой опытов 
по изучению трансурановых 
элементов.

Ведь не только элемент 102 
выходит «на повестку дня» ми
ровой физики и химии. Интере
сен и другой также мгновенно 
угасающий элемент 104, позна
ние свойств которого, возмож
но, внесет принцициально новое 
представление о границе распо
ложения сходных по свойствам 
элементов в менделеевской таб
лице. Не исключено, что, начи
ная с элемента 104, они теряют 
привычные однородные свойст
ва и выявляют какие-то особые. 
Но какие? Эти и многие другие 
вопросы будут решаться с по
мощью нового ускорителя.

Рай для 
математиков
Так назвал директор Объеди

ненного института член-коррес

пондент Академии наук С С С Р  
Д. И. Блохинцев лабораторию 
теоретической физики. Летом 
1959 года, когда новое здание 
этой лаборатории вступило в 
строй, новоселы, руководимые 
академиком Н. Н . Боголюбо
вым, представляли собой уже 
сложившийся большой многона
циональный коллектив. Одна из 
фундаментальных работ, вы
полненных академиком Боголю
бовым и его сотрудниками, удо
стоена Ленинской премии. Ими 
раскрыта загадка, мучившая 
физиков на протяжении десят
ков лет, — создана теория 
сверхпроводимости. Методика, 
разработанная в этом исследо
вании, теперь широко приме
няется для решения и других 
проблем теоретической физики.

...Такой молодой и уже док
тор... —  так часто говорят «не
посвященные» о Дмитрии Ва
сильевиче Ширкове. Недавно 
он докладывал об основных’ ра
ботах лаборатории на IX  Меж
дународной конференции по фи
зике высоких энергий, состояв
шейся в Киеве. Наблюдая за 
тем, с каким напряженным вни
манием следили маститые уче
ные, съехавшиеся со всех кон
цов земли, за стремительным 
полетом мысли докладчика, не
трудно было убедиться, что все 
они забыли о его молодости. 
Ширков —  один из тех ученых 
особого склада, специальность 
которых —  теория. Они объяс
няют явления, обнаруженные 
экспериментатором, и тем от
крывают пути для новых опы
тов. *

Табличка на двери гласит: 
Чжоу Гуан-чжао. Мы застаем 
этого молодого физика у чер
ной подвижной доски. Одну ее 
половину он уже успел покрыть 
формулам-и и схемами и теперь, 
с помощью блоков отправив ее 
под потолок, принялся за вто
рую половину, спустившуюся 
сверху. Те, кто работает вместе 
е Чжоу Гуан-чжао, постоянно 
восхищаются его талантом, ог
ромной работоспособностью и 
величайшей скромностью.

В следующей комнате худо
щавый молодой болгарин Иван 
Тодоров обсуждает с товарища
ми только что полученный от
тиск автореферата диссертации. 
Скоро он будет защищать ее на 
учено.м совете. А вот и тов. 
Шиклош —  руководитель вен

герских физиков, работающих 
в Дубне. Он с увлечением рас
сказывает о своей работе в об
ласти ферромагнетизма, кото
рую вел вместе с товарищами 
Пу Фу-чо из Китая и Тяблико- 
вым (СССР ). Но теперь, гово
рит товарищ Шиклош, я полу
чил новое задание. Дело в том, 
что с помощью Советского Со
юза у меня на родине создана 
база для проведения экспери
ментов на ядерном реакторе. 
Поэтому мне поручено более 
углубленно заняться изучением 
теории атомного ядра. Эта ра
бота, проводимая мною вместе 
с моим другом Вадимом Со
ловьевым, доставляет нам боль
шое удовлетворение. Такова 
характерная черта ученых со
циалистических стран. Их науч
ные интересы совпадают с чая
ниями народа, которому они 
служат.

— Как устроены нуклоны —  
мельчайшие частицы, входя
щие в состав ядра любого ато
ма? Этим вопросам была посвя
щена дискуссия в одном из от
делов лаборатории. Здесь соб
ралась группа сотрудников, ру
ководимая профессором Бло- 
хинцевым. Работы о строении 
нуклона вызвали большой инте
рес у ученых .многих стран. Из 
С Ш А  и Японии, Ф Р Г  и Австра
лии постоянно приходят письма 
с просьбой выслать оттиски 
статей.

Современная наука индустри-, 
ализируется. Этот процесс про
является и в работе теоретиче
ской лаборатории, оснащенной 
мощной вычислительной техни
кой. Математические вычисле
ния, которые здесь проводятся, 
столь велики, что выразить их 
в доступных пониманию челове
ка цифрах почти невозможно. 
Электронная счетнорешающая 
машина «’Урал», заменяющая 
труд сотен вычислителей, ока
залась уже неспособной спра
виться со своей работой. Сей
час в цокольном этаже лабора
тории заканчивается монтаж 
новой, более мощной машины 
«Киев». Но зная, что и ее будет 
недостаточно, строители возво
дят новое здание для еще более 
мощной электронной машины.

Л. М А Р К Е Л О В А ,
М . Л ЕБ Е Д ЕН К О , 

корр. Т А С С .
Дубна.
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М е ж д у н а р о д н а я  жизнь
НЯ СОВЕЩАНИИ КОМИТЕТА 

10-ти В ЖЕНЕВЕ
Выступление В. А . Зорина
Ж Е Н Е В А , 14 апреля. (Т А С С ).' проводится по этапам, в строго

Выступая сегодня в Комитете де 
сяти государств по разоружению, 
глава советской делегации В. А . 
Зорин подчеркнул, что, внося 
8 апреля в Комитет предложение 
«Основные принципы всеобщего и 
полного разоружения», делегации 
социалистических стран предвиде
ли, что оно потребует обстоятель
ного обсуждения на заседаниях 
Комитета. Однако западные деле
гации вместо того, чтобы выска
зать конкретные соображения, 
замечания или дополнения по каж
дому пункту внесенного предложе
ния, уклоняются от его рассмотре
ния, используя самые различные, 
подчас явно искусственные пред
логи.

Разъясняя предложение социа
листических государств о всеоб
щем и полном разоружении. 
В. А . Зорин подчеркнул, что это 
предложение является выражени
ем нового подхода к переговорам 
по вопросу о всеобщем и полном 
разоружении.

В создавшихся условиях, про
должал В. А . Зорин, делегации 
социалистических государств при
шли к выводу, что если не пред
ставляется возможным уже сей
час приступить к разработке до
говора о всеобщем и полном раз
оружении, то надо сделать хотя бы 
первый шаг в этом направлении и 
согласовать основные принципы 
всеобщего и полного разоружения. 
Предложение социалистических 
государств об основных принципах 
всеобщего и полного разоружения 
в максимально возможной степени 
учитывает все то, что нас сближа
ет, и в нем пока не ставятся на 
обсуждение те вопросы, по кото
рым ввиду наличия разногласий в 
данный момент нет перспективы 
быстро достигнуть договоренно
сти.

Разъясняя отдельные положе
ния внесенного делегациями пяти 
социалистических стран предложе
ния об «Основных принципах все
общего и полного разоружения», 
В. А . Зорин отметил, что это пред
ложение содержит определение 
всеобщего и полного разоружения, 
а также указание на то, что оно

Ж Е Н Е В А , 14 апреля. (ТАСС). 
Как уже сообщалось, на сегодняш
нем очередном заседании Комитета 
10-ти государств по разоружению, 
проходившем под председательст
вом делегата Канады, выступил 
представитель Советского Союза 
В. А . Зорин.

Следующим слово взял предста
витель С Ш А  Ф. Итон, который в 
своем выступлении вновь настаи
вал на одностороннем и неполном 
решении вопроса о ядерном раз
оружении, а именно, на принятии 
мер по прекращению производства 
расщепляющихся материалов для 
военных целей и постепенной пе
редаче расщепляющихся материа
лов с военных на мирные цели, 
без одновременного запрещения 
ядерного оружия вообще и без 
ликвидации его запасов. Итон 
высказался против предложения 
социалистических стран о приня
тии государствами, располагаю
щими ядерным оружием, торжест
венного обязательства о своем от
казе от применения первыми тако
го оружия. Американский пред
ставитель снова указал на непри
емлемость для С Ш А  как советско
го плана всеобщего и полного 
разоружения, так и предложения 
«Основные принципы всеобщего и 
полного разоружения». При этом 
он голословно утверждал, что буд
то бы делегации социалистических

обусловленный срок и под между
народным контролем. В предложе
нии отмечается, что после осуще
ствления всеобщего и полного 
разоружения государства будут 
располагать лишь ограниченными 
контингентами полиции или мили
ции исключительно для поддержа
ния внутреннего порядка и защи
ты личной безопасности граждан. 
В предложении говорится также, 
что осуществление государствами 
программы всеобщего и полного 
разоружения не может преры
ваться или ставиться в зависи
мость от выполнения условий, не 
предусмотренных договором, что 
в случае попыток того или иного 
государства нарушить договор 
вопрос должен быть рассмотрен 
Советом Безопасности или Гене
ральной Ассамблеей ООН для 
принятия соответствующих мер 
против нарушителя. Важной 
частью предложения пяти социа
листических делегаций является 
призыв к государствам, распола
гающим ядерным оружием, в ка
честве акта доброй воли торжест
венно заявить об отказе от приме
нения первыми такого оружия.

Поставив перед западными де
легациями вопрос, что в этом 
предложении приемлемо н что не
приемлемо для западных держав, 
какие изменения они хотели бы 
внести в содержащиеся в этом 
документе положения, В. А . Зо
рин заявил, что делегации социа
листических стран хотели бы вы
слушать конкретные предложения 
западных делегатов в отношении 
внесенного пятью социалистиче
скими странами предложения об 
«Основных принципах всеобщего 
и полного разоружения», а также 
выслушать имеющиеся у них соб
ственные предложения на этот 
счет.

Далее В. А . Зорин подчеркнул, 
что делегации социалистических 
государств, внося на рассмотрение 
Комитета «Основные принципы 
всеобщего и полного разоруже
ния», стремились тем самым со.з- 
дать базу для сближения позиций 
сторон, основанную на уже наме- 
тивщихся точках соприкосновения. 

*

стран отказываются от разработки 
реальных мер по разоружению, 
поскольку они не принимают «за
падного плана».

Выступивший вновь В. А . Зо{зин 
указал, что,'''Йак видно из рйстУп- 
ления Ф, Итона, делегация СШ.Л 
отрицательно относится к любому 
предложению, в котором содер
жится отказ от использования 
ядерного оружия. Причем, в каче
стве мотива приводится несостоя
тельный аргумент о том. что меро
приятие не поддается контролю. 
В. А . Зорин подчеркнул, что этот 
отказ от использования ядерного 
оружия является актом большого 
морально-политического значения, 
который по самой своей сути не 
требует никакого контроля. Воп
рос состоит не в том, обеспечено 
ли данное мероприятие контролем 
или нет, заявил В. А . Зорин, а в 
том, хотят или не хотят западные 
державы взять на себя обязатель
ство не применять ядерное оружие 
первыми.

Указав на то. что подобное обя
зательство не наносит никакого 
ущерба безопасности ядерных 
держав, представитель Советского 
Союза, обращаясь к американско
му делегату, поставил вопрос, по
чему С Ш А  отказываются согла
ситься пойти на этот шаг, имею
щий огромное значение для даль
нейшей разрядки международной

Прошлое Оберлендера 
должно быть расследовано

Б О Н Н , 14 апреля. (ТАСС), ный как близкий друг Аденауэра,

напряженности. Если С Ш А  высту
пают против агрессии с примене
нием ядерного оружия, продолжал 
В. А . Зорин, в таком случае нм 
следовало бы согласиться с пред-| 
ложением пяти социалистических i 
стран об отказе от применения 
первыми такого оружия. Однако 
в выступлении Ф. Итона нет отве- i 
та на эти вопросы.

Затем В. А . Зорин остановился i 
на той части выступления Ф . Ито- ' 
на. в которой он высказался в том ' 
смысле, что социалистические де-1 
легации якобы отказываются от | 
разработки конкретных мер раз
оружения.

Это высказывание г-на Итона 
не может не вызвать У нас закон
ного недоумения, заявил В. А . Зо
рин. В течение нескольких недель 
работы Комитета советская деле
гация и делегации социалистиче
ских стран настойчиво добивались 
того, чтобы Комитет занялся не
посредственной разработкой до
говора о всеобщем и полном раз- 
оругкении, т. е. согласованием 
конкретных мер по ра.зоружению, 
которые должны быть осуществ
лены в рамках этого договора. 
При этом со стороны социалисти
ческих стран был проявлен гиб
кий подход в ряде важных вопро
сов всеобщего и полного разоруже
ния, в том числе в вопросе о пос
ледовательности осуществления 
отдельных мер разоружения. 
Однако западные делегации реши
тельно воспротивились тому, что
бы Комитет приступил к практи
ческой разработке договора о все
общем и полном разоружении.

Учитывая создавшееся положе
ние, делегации социалистических 
стран предложили применить иной 
подход к решению этой задачи, 
разработку на первых порах ос
новных принципов всеобщего и 
полного разоружения, которые 
можно было бы воплотить в даль
нейшем в конкретный язык догово
ра о всеобщем и полном разору
жении.

К сожалению, весь опыт работы 
Комитета указывает на то, что 
западные делегации отвергают и 
этот подход. Указав на то, что 
предложение г-на Итона о том. 
чтобы заняться изучением меро
приятий, предусмотренных пер
вым и вторым разделами западно
го плана, нельзя считать предло
жением о конкретном подходе к 
проблеме всеобщего и полного 
разоружения, В. А . Зорин заявил, 
что анализ западного плана, сде
ланный делегациями социалисти
ческих государств на предыдущих 
заседаниях Комитета, показаЛ', что 
этот план не содержит конкретных 
мер разоружения и сводится на 
деле к установлению контроля без 
разоружения, контроля над воору
жениями.

В заключение В. А . Зорин при
звал западные делегации использо
вать ближайшие дни для изучения 
высказанных делегациями социа
листических стран соображений 
с тем, чтобы найти платформу для 
сближения позиций сторон в целях 
подготовки рекомендаций своим 
правительствам.

Представитель Румынии Э. Ме- 
зинческу и представитель Болга
рии М. Тарабанов критиковали 
отрицательное отношение делега
та С Ш А  к предложению социали
стических стран. Они указали, что 
торжественное заявление каждой 
из ядерных держав о своем отказе 
использовать первыми ядерное 
оружие имело бы большое влияние 
на восстановление доверия между 
государствами, улучшение между
народной атмосферы и на укреп
ление безопасности во всем мире. 
Как сообщают, М. Тарабанов по
ставил перед американским деле
гатом вопрос о том, не означает ли 
отказ С Ш А  принять на себя такое 
обязательство, что С Ш А  не 
исключают первыми применить 
ядерное оружие?

Следующее заседание Комитета 
назначено на 19 апреля.

Разоружение— самая 
насущная проблема 

человечества
Л О Н ДО Н , 14 апреля. Коррес

пондент Т А С С  Н . Туркатенко пе
редает:

Сегодня в Лондоне закончилась 
международная конференция мо
лодежи и студентов за ядерное 
разоружение. В работе конферен
ции, созванной по инициативе мо
лодежных и студенческих органи
заций «Движения за ядерное раз
оружение» Англии, Ф Р Г и Гол
ландии, приняло участие свыше 
70 делегатов и наблюдателей от 
30 стран мира (советским делега
там, как было объявлено на кон
ференции, английский М И Д отка
зал в визах на въезд в Англию). 
В работе конференции участвова
ли также представитель Всемир
ного Совета Мира Джеймс Энди- 
котт (Канада) и представители 
Международного союза студентов 
и Всемирной федерации демокра
тической молодежи.

Продолжавшаяся пять дней кон
ференция явилась щовым убеди
тельным свидетельством решимо
сти молодежи всех стран мира 
вне завнси.мости от их политиче
ских систем покончить, наконец, 
с кошмаром атомной войны.

В ходе тщательного и серьезно
го обсуждения вопроса о ядерном 
разоружении делегаты конферен
ции пришли к выводу, что этот 
вопрос является самой насущной 
проблемой из всех, когда-либо

Возмутительные действия 
греческих властей

А Ф И Н Ы , 14 апреля. (ТАСС). 
По сообщению газеты «Авги», от 
Манолиса Глезоса получена теле
грамма, в которой сообщается, что 
в тюрьме на острове Корфу его 
поместили вместе с уголовниками.

В журналистских кругах отме
чают, что этот новый акт произво-

Судебная расправа 
над 12 греческими демократами

А Ф И Н Ы , 14 апреля. (ТАСС). 
Вчера вечером афинский военный 
трибунал вынес решение по делу 
12 демократов, которое нельзя 
расценить иначе, как глумление 
над законностью и правосудием. 
Суд приговорил Эритриадиса, Фи- 
линиса, Триандафилу, Кукулу, 
Парцалиду (Васси) и Эритриаду к 
пожизненному тюремному заклю
чению.

Военные действия в Алжире
К А И Р , 14 апреля. (ТАСС). 

Здесь опубликовано коммюнике 
верховного командования Алжир
ской национально-освободитель
ной армии о боях в Алжире за пе
риод с 3 по 12 апреля, в котором 
говорится, что алжирские войска 
провели 25 наступательных опера
ций на французские укрепленные 
позиции и участвовали в 22 боях. 
Алжирские партизаны совершили

САМАЯ КОРОТКАЯ ПАРТИЯ 
МАТЧА БОТВИННИК—ТАЛЬ

14 апреля в Москве в театре 
имени Пушкина началась вторая 
половина матча на первенство ми
ра по шахматам. 13-я партия про
текала необычно. Таль, игравший 
белыми, избрал английское нача
ло. Уже на 12-м ходу соперники 
разменяли ферзей. На 16-м ходу

Корреспондент Т А С С  Б. Юрннов 
сообщает: Правящие круги Ф Р Г, 
вынужденные под давлением миро
вого общественного мнения согла
ситься на удаление из правитель
ства бывшего нациста Оберленде
ра, стремятся одновременно не до
пустить тщательного расследова
ния его преступного прошлого. С  
этой целью ведомство печати и ин
формации при правительстве Ф Р Г  
выступило на днях с официальным 
заявлением о том. что боннская 
прокуратура якобы не видит осно
вания привлекать Оберлендера к 
уголовной ответственности за кро
вавые злодеяния во Львове. Одна
ко в тот же день прокуратура 
опроверг.ла это заявление и сооб
щила, что следствие по делу ба
тальона «Нахтигаль», которым 
командовал Оберлендер, еще про
должается. Это не помешало канц
леру Ф Р Г  Аденауэру в выступле
нии в «немецком клубе печати» 
утверждать со ссылкой на проку
ратуру о «невиновности» Оберлен
дера. Такую позицию правитель
ства нельзя расценивать иначе, 
как стремление оказать влияние 
на решение боннской прокуратуры 
по делу Оберлендера в целях его 
реабилитации.

Вчера был сделан еще один 
шаг, направленный на то, чтобы 
обелить нацистское прошлое Обер
лендера. Председатель созданно
го для расследования прош
лого Оберлендера «совета че
сти» банкир Пфердменгес, извест-

заявил в письме на имя председа
теля фракции Х Д С — Х С С  в бунде
стаге Кроне, что «совет чести» не 
нашел ничего, что могло бы по
ставить под вопрос дальнейшее 
пребывание Оберлендера в качест
ве депутата бундестага. В своем 
письме Пфердменгес обрушился с 
упреками на депутатов бундестага 
от Х Д С — Х С С , открыто выступав
ших за отставку Оберлендера. Об
щественность Ф Р Г  с беспокойством 
следит за этими попытками прави
тельства обелить преступное прош
лое Оберлендера и сохранить его 
как политическую фигуру. Органи
зация «молодые социалисты» во 
Франкфурте-на-Майне потребова
ла, чтобы фракция С Д П Г  в бунде
стаге не отказывалась от своего 
предложения' о создании парла
ментской комиссии по расследова
нию прошлого Оберлендера.

С  требованием тщательного рас
следования дела Оберлендера вы
ступает свободная демократиче
ская партия. «Хотя мы теперь и 
освободились от министра, — пи
шет центральный орган С В Д П  га
зета «Дас фрейе ворт», — но его 
«дело» продолжает существовать. 
Многие вещи требуют расследова
ния. Деятельность всех, кто с по
мощью странных методов пытался 
спасти Оберлендера. должна быть 
расследована».

С  протестом против попыток уй
ти от расследования преступного 
прошлого Оберлендера выступил 
президиум объединения лиц, пре
следовавшихся при нацизме.

Отстрелянные
«Горячо поздравляем спортсме- 

Н|0в и спортсменок с началом со
ревнований. Они укрепят дружбу 
между нашими институтами. Ж е
лаем победы». Телеграмма эта из 
Китая — от студентов Таншань- 
ского железнодорожного института 
пришла в ТЭМ И И Т. Она одновре
менно являлась как бы напомина
нием, что пора начинать заочные 
стрелковые состязания. Ведь так 
договаривались коллективы обоих 
вузов, обменявшись дружествен
ными письмами.

С п о р т  . . . . . . . . . —

мишени еысланы в Таншань...
Заочные соревнования 
томских и китайских 

студентов

Необычные соревнования при
влекли много зрителей на стрель
бище. После подъема флага глав
ный судья А . А . Калабин объявил 
начало состязаний. Стрелки тран
спортного института — мужчины 
и женщины —  выполняли, как

было условлено, три упражнения, 
пользуясь малокалиберной винтов
кой и таким же пистолетом.

Лучших личных результатов до
стигли Владимир Сидоренко (536 
очков) и Людмила Гедзун (512 
очков).

Томские спортсмены выслали в 
Китай итоги соревнований, отстре
лянные мишени, вымпелы инсти
тута и Д О С А А Ф , фотоснимки и 
памятные значки.

Кто победил —  это станет из
вестно после получения мишеней 
из Китая.

H R  К О В Р Е  — Б О Р Ц Ы
Состоялись соревнования по 

классической борьбе на лично
командное первенство Томска. Они 
отличались от предыдущих боль
шей массовостью. В них приняли 
участие'120 спортсменов, защи
щавших честь 12 физкультурных 
коллективов. В поступивших заяв
ках значились имена мастеров 
спорта И. Силетникова, р. Смир
нова и В. Евстигнеева, первораз
рядников В. Еременко, Г. Янкаус- 
каса и других. Поэтому не случай
но спортзал общества «Труд», в 
котором проходили состязания од
новременно на двух коврах, был

переполнен зрителями-болельщи- 
ками.

...П о микрофону вызываются 
борцы Виктор Смирнов и Борис 
Евстигнеев. Вначале никому из 
борцов не удается добиться пре
восходства. Однако на четвертой 
минуте Смирнов переводит своего 
«соперника» из стойки в «партер». 
Есть очко!

После перерыва Смирнов ли
шается незначительного преиму
щества. Евстигнеев выравнивает 
счет —■  1:1. Последние минуты 
борьбы не меняют результата.

стоявших перед человечеством, и 
от его скорейшего решения зави
сит все дальнейшее развитие чело
веческого общества.

Сегодня при обсуждении заклю
чительного коммюнике делегаты 
приняли резолюции, требующие 
немедленного прекращения ядер
ных испытаний, урегулирования 
проблемы разоружения и, в пер
вую очередь, ядерного разоруже
ния. При этом в одной из резолю
ций, посвященной предстоящему 
совещанию глав правительств, де
легаты конференции выразили 
надежду, что участники эторо со
вещания достигнут понимания по 
вопросам разорулшния, ибо в на
стоящее время имеются все воз
можности для успешного решения 
этой важнейшей проблемы.

Как и в ходе всей конференции, 
на заключительном -заседании бы
ло уделено большое внимание 
германской проблеме. Как делега
ты ГД Р , так и Ф Р Г  в своих выс
туплениях подчеркивали необхо
димость объединения Германии 
мирными способами, а также ука
зывали на ту опасность для мира, 
которую представляло бы воору
жение Западной Германии ядер
ным оружием. Делегаты едино
душно приняли положение заклю
чительного коммюнике конферен
ции, решительно отвергающее по
добные планы.

Чтобы продлить жизнь
Кабинет долголетия в ТомскеВыдающиеся отечественные ученые-биологи И. И. Мечников, А. А. Богомолец, А. В. Нагорный и другие доказали, что человек может и должен жить в среднем 130— 180 лет. Большинство же людей умирает преждевременно.Сейчас установлено, что есть старость нормальная, насту-

примеру, установлено, что в Томской области проживают 5.518 человек в возрасте 80—89 лет, 688 — 90—99-летних и 90 человек—в возрасте ста и более лет.Известны имена старейших томичей. В 1959 году (в момент переписи) самой старейшей была 125-летняя жительница деревни Десятое Лысогорского сельского Совета Молчановского района

ла греческих властей в отношении 
М. Глезоса вызывает справедливое 
возмущение общественности. Де
мократические партии и общест
венные организации требуют отме
ны позорного приговора и осво
бождения национального героя Ма
нолиса Глезоса.

Своим решением суд снял с де
мократов обвинение в «соверше
нии актов шпионажа», фактически 
признав провал обвинения, сфаб
рикованного и построенного на до
мыслах провокаторов.

Однако суд признал подсудимых 
виновными в «готовности к шпио
нажу» только' на том «основании», 
что они являются членами Комму
нистической партий,'

ряд нападений на места сосредо
точения французских войск и по
лиции.

За этот период убит 761 и ране
но 455 французских солдат и 
офицеров, уничтожено 56 бронеав- 
томашин, сбито 16 и повреждено 
2 французских военных самолета.

На сторону Алжирской нацио
нально-освободительной армии пе
решли 54 французских солдата.

пающая в возрасте ста и более Екатерина Федоровна Курачева. лет, и старость патологическая. Затем следуют Зайцева Ефро- „ синья Федоровна — 116 лет (дер.которая наступает р̂ у Анастасьевка Шегарского райо- болезненных изменении в орга- Еулеева Евдокия Степановна низме. Лечить нужно не только — 115 лет (гор. Колпашево), Ко- атеросклероз и другие болезни по- новалова Наталья Семеновна —' жилого возраста, но и старость. лет (дер. Комарове Верхне- Старость — обратимый .процесс.С ней можно и нужно бороться.В настоящее время наука располагает арсеналом действенных средств лечения старости. Хорошие результаты дает метод румынского академика К. И. Пархо- на. Ученые всего мира продолжают поиски новых средств лечения старости.Партия, правительство нашей Родины делают все для здоровья и счастья людей. Сам условия жизни нашего общества способст- Приморском краях вуют тому, что человек живет автономной области, дольше.В СССР свыше 40 тысяч долголетних.Длительное время было распространено мнение, что долголетие — удел жителей районов южного климата — Кавказа, Абхазии. Однако это не так.Хотя проблема долголетия в Сибири и на Дальнем Востоке глубоко не изучалась, первый шаг в этом направлении сделан.Два месяца в Томском мединституте работает кабинет долголетия, созданный на общественных началах. Проведенные вместе с доцентом Н. М. Стариковым исследования показа.чи, что в прошлом году в Сибири и на Дальнем Востоке было 20.557 человек в возрасте 90—99 лет и 2.561 человек—в возрасте ста и больше лет.Составленная нами карта долголетия по нашему краю дала любопытные данные: большое число долгожителей — на Северном Сахалине, Камчатке, севере Красно- „ „  области ярского края, в Якутии и на Ал- тае. Убедительны некоторые сравнения. Если, например, в Чечено- Ингушской АССР на сто тысяч населения приходится 35 столетних, то в Якутии — 32, а в Ви- люйском районе (Якутия) — столько же, сколько в Абхазии, в Алтайском крае—столько, сколько в Грузии.В Сибири и на Дальнем Востоке три четверти долголетних проживает в сельской местности.Работы в кабинете долголетия — непочатый край. Первоочередная задача' — составление картотеки долголетних людей Сибири и Дальнего Востока. Много интересного дадут нам материалы Всесоюзной переписи населения. К

Кетского района). Старейшие мужчины нашей области по переписи 1959 года — Илья Пименович Ивашечкин — 119 лет (рабочий поселка Тимирязевский Томского района) и Андрей Алексеевич Протасевич — 110 лет (дер. Половинка Поздняковский сельсовет Шегарского района).Людей, живущих сто и более лет, в нашей области вдвое — втрое больше на сто тысяч человек населения, чем в Иркутской, Амурской,- Читинской областях, Хабаровском и и Тувинской:ой области..Нами также начато изучение причин старости. Это — сложное дело. Решающее значение в процессах старости имеют изменения нуклеиновых кислот в организме. Перенесенные человеком болезни, неправильный режим питания, алкоголизм, курение преждевременно старят людей.Следующий этап нашей работы — выяснение образа жизни долголетних, проведение комплекса мероприятий по их обследованию. Тут не обойтись без помощи участковых врачей, на которую мы рассчитываем.На основании собранных данных и сде.чанных обобщений мы сможем заняться профилактикой и лечеггаем старческих изменений. Поэтому надо будет расширить деятельность кабинета долголетия, организовать при нем экспериментальное и клиническое отделения. В дальнейшем накопленный опыт следовало бы перенести в поликлиники и больни- ласти.Борьба со старостью требует содружества наук. В единый фронт с врачами доллшы встать антропологи, географы, химики и инженеры.Начало у нас положено. Ученые нашего института включаются в разработку проблемы долголетия и старости. Так, профессор Д. И. Гольдберг изучает изменения крови стариков, Б. А. Аль- биц'кий — особенности хирургических заболеваний в пожилом возрасте.
Г. БЕРДЫШЕВ,

кандидат медицинских наук.

Редактор В. А . К У З Ь М И Ч Е В .

Таль предложил ничью, которая 
была принята Ботвинником.

Тринадцатая партия матча была 
самой короткой. Она продолжалась 
один час. Счет матча стал 7,5:5,5 
в пользу Таля.

14-я партия матча состоится 
сегодня. 16 апреля.

(ТАСС).

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова 

16 апреля — «Царь Федор 
Иоаннович».

Начало спектакля в 8 час. вече
ра.

На щите зажигается белый свет: 
ничья!

Интересны)ии были встречи Ло- 
котко — Цветков, Долгих —  Ев
стигнеев и другие.

В итоге двухдневной борьбы по
бедителями вышли борцы политех
нического института. Их команды 
заняли первое и второе места. На 
третьем — коллектив общества 
«Труд». Звание чемпионов города 
Томска по весовым категориям за 
воевали В. Локотко, Д. Миханцев, 
Б. Евстигнеев, С . Медвинский. 
Ю . Тележкин, И. Силетников, 
Н. Гречушников и А. Юркевич.

Кинотеатр имени М. Горького 
16 апреля — новый цветной 

худоншственный фильм «Отвер
женные» (вторая серия). Сеансы: 
8-20, 10-10, 12. 1-50. 3-40, 5-30,
7-20, 9-10. 11.

Зал кинохроники 
16 апреля — новые докумен

тальные фильмы: «Пора большого 
новоселья» (цветной), «Советские 
гости в Непале», «Советский 
спорт». Сеансы: 12-20, 1-25, 2-30, 
3-35, 4-40, 5-45.

Новый художественный фильм 
«Григорий Сковорода». Сеансы: 9, 
10-40 утра.

Новый художественный цветной 
фильм «Отверженные» (1-я серия). 
Сеансы: 6-50. 8-45, 10-40. 

Кинотеатр имени И. Черных 
16 апреля. Большой .зал — 

«Отверженные» (вторая серия). 
Сеансы: 9. 10-45, 12-30. 2-15, 4. 
5-45, 7-30, 9-15, 11. Малый зал— 
новый индийский художественный 
фильм «Кабулиец». Сеансы: 9. 
10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6. 7-30, 
9, 10-30.

Клуб имени Сталина 
16 апреля —  «Золотой дом». 

Сеансы: 3, 5, 7 часов.

Суббота, 16 апреля

19.00. «Ленин и народ». По 
страницам сборника «Письма тру
дящихся к В. И. Ленину». 19.15. 
«Оперные певцы в кино». 
20,00. «Последние известия». 
20.10. Киноповесть «Косолапый 
друг». 21.35. Спортивная страни
ца. 21.45. Показывает Одесская 
студня телевидения. Очерк «Хо
зяева лазурной гавани».

Родные и близкие извещают 
о смерти

Ч ЕР Д Ы Н Ц Е В О Й - 
Ш Е В Ч Е Н К О  

Марии Филипповны,
последовавшей 14 апреля.
Вынос тела состоится 17 ап

реля, в 2 часа дня, из кварти
ры покойной (г. Томск, прос
пект имени Ленина, 108, кв. 2).

Дому культуры Томского элек
тромеханического .завода требуется 
помощник киномеханика.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 41.

Горремстройт ресту требуются: 
плотники, Штукатуры, каменщики, 
подсобные рабочие, экскаватор
щик на экскаватор Э-155.Принимаются заказы на устройство штакетных оград, продается 
горбыль.

Обращаться: г. Томск, улица 
Алтайская, 5. 2—  1

Адрес редакции: гор. Томск, проси, нм. Ленина, 66, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75 ответ, секоетаоя 
советского'строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства^—^37-39, промышленного— 37-75, писем —. 37-38 и 31-47, информации — 51-61,'зам. зав. издательством —  52^3,

Гр-н Урванцев Николай Ивано
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Крылова, 59, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Урванцевой Валентиной Вячесла
вовной, прошивающей в г. Томске, 
поселок Басандайка, улица Том
ская, 19.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка гор. 
Томска.

Гр-ка Васильева Розалия Ти
хоновна, проживающая в гор. 
Томске, улица Киевская, 115, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Васильевым Декабри
стом Иоккмовичем, проживающим 
в Сахалинской области.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка гор, 
Томска.

37-36, стенографистки — 52-02.
31-19,^сек^тариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45,

ш , бухгалтерии и отдела объявлений

К300919. Томск, тип, JS& 2 «Красное Знамя». Тираж Э2.000. .Заказ 1506̂

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


